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А ПО ТЕХНОЛОГИЯМ???
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Толстосумов 
освободят 
от банковских 
комиссий

Удивительные 
путешествия 
незрячего 
блогера

Николай Дроздов 
пострадал из-за диеты

Какие ягоды 
нельзя мыть?

Газовая 
плита 
опаснее 
сигарет

Судьба 
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Урок труда
Госдума на пленарном заседании 

приняла законопроект об обя-
зательном привлечении школь-

ников к общественно полезному 
труду. Событие вроде бы почти ря-
довое, однако оно способно серьез-
но повлиять на будущее страны. 
Если сумеем реализовать большой 
потенциал этого документа.

В пояснительной записке сказано: 
«В целях развития у детей чувства 
причастности к единому делу, выра-
ботки активной жизненной позиции 
образовательные организации на-
деляются новыми компетенциями 
по содействию добровольческой 
(волонтерской) деятельности обу-
чающихся, их участию в обществен-
но полезном труде».

Председатель комитета Госдумы 
по просвещению Ольга Казакова 
отметила, что закон создаст основу 
для совершенствования школьной 
программы по труду. И это может 
позитивно изменить ментальность 
подростков и молодых людей.

Недавно одна из медиакомпаний, 
изучая предпочтения молодежи, вы-
яснила, что четверть опрошенных 
тинейджеров в будущем планирует 
работать из дома, на удаленке. Треть 
молодых людей в возрасте от 12 до 17 
лет уверены, что будут руководителя-
ми компаний, 15% собираются стать 
чиновниками, 8% готовы заняться на-
укой, 2% согласны стать продавцами. 
А 6% ребят заявили, что не хотят ра-
ботать вовсе и намерены жить за счет 
владения бизнесом. Такие, однако, у 
подрастающего поколения представ-
ления о своем взрослом будущем. Там 
они либо сразу крутые бизнесмены, 
либо сытые и упакованные чинов-
ники, либо безвылазно сидят дома за 
компьютером. А кто будет работать 
на страну, на ее будущее?

В советское время считалось, 
что любой труд почетен. На эту 
тему работала официальная про-
паганда, но и без нее большинство 
граждан с уважением относились 
к настоящим работягам, мастерам 
своего дела - заводским рабочим, 
колхозникам, строителям - всем, 
кто хорошо и честно трудился.

Реформами 90-х эта традиция 
была сломана. Перелом ознамено-
вало заявление министра образо-
вания А. Фурсенко, который, вы-
ступая на молодежном (!) форуме, 
выдал: «Недостатком советской 
системы образования была попыт-
ка формировать человека-творца, 
а сейчас задача заключается в том, 
чтобы взрастить квалифициро-
ванного потребителя, способного 
квалифицированно пользоваться 
результатами творчества других».

Это откровение стало тогда для 
многих моментом истины, обна-
жив отношение властей к сози-
дательному труду, а для кого-то и 
руководством к действию. Горький 
урок, преподанный министром об-
разования, забывать нам не следу-
ет. И помнить, что принятый закон 
о трудовом воспитании школьни-
ков - это пока только первый шаг 
к нашим трудовым победам.

Павел Максимов

Подготовлен зако-
нопроект о запрете 
согласованных дей-

ствий бизнес-организаций, 
вызывающих необоснован-
ное увеличение цен. Кое-
кто увидел в этом шанс 
остановить подорожание 
продуктов. Получится ли?

Цены в РФ, как извест-
но, меняются только в одну 
сторону - постоянно стре-
мятся вверх. Но поскольку 
в стране существует Феде-
ральная антимонопольная 
служба (ФАС), она должна 
противостоять спекуля-
тивным комбинациям хи-
трых компаний.

Ценники в магазинах 
поражают, плохо согласу-
ясь со здравым смыслом. 
Например, наши род-
ные огурцы стали чуть 
ли не дороже тропиче-

ских фруктов. «Причи-
ной этого в ряде случаев 
было недобросовестное, 
спекулятивное поведе-
ние участников рынка в 
отношении потребите-
лей, - объясняет замру-
ководителя ФАС Сергей 
Пузыревский. - Поэтому 
мы разработали законо-
проект, который вводит 
механизм для таких вот, 
так скажем, спекулятив-
ных повышений. Чтобы 
при росте цены более 
чем на 30% в коротком 
промежутке времени по 
поручению правитель-
ства антимонопольная 
служба проверяла бы и 
на конкурентных рынках 
экономическую обосно-
ванность и пресекала не-
добросовестные действия 
участников рынка».

Механизм мониторинга 
придуман очень простой: 
подняли цены на 30% в 
короткий срок - получай-
те именем правительства 
суровую проверку по всей 
строгости законов. Однако 
что значит короткий срок? 
Неделя? Месяц? Почему 
порог роста в 30%? А если 
господа спекулянты под-
нимут цены лишь на 29%, 
а через неделю-две или 
месяц поднимут еще на 
столько же, то общая цена 
продукта улетит до небес, 
но закон не будет нарушен?

И почему ФАС, чтобы 
расследовать подобные 
эпизоды, нужно получать 
поручение правительства? 
Согласовывать что-то с 
правительством непросто, 
там представлены инте-
ресы многих влиятельных 

участников рынка, когда 
еще через них пробьешься!

Совсем недавно сама 
ФАС предложила повысить 
на 8% регулируемые цены 
на природный газ с 1 июля 
2024 года. И еще раз на 
столько же с 1 июля 2025-го. 
Лишь за один год поднимут-
ся цены на 16% на топливо, 
на которое завязана себе-
стоимость большинства 
других товаров в стране!

Очевидно, что это лобби-
рование интересов монопо-
листа «Газпрома» приведет 
к новому скачку инфляции. 
Но, вероятно, Федеральная 
антимонопольная служба 
не смогла устоять перед дав-
лением с таких вершин. И 
история может повториться 
в правительстве с менее са-
новными фигурантами.

Алексей Воробьев

Удастся ли ФАС остановить рост цен?

ЦИФРА НОМЕРА

76,5
кошек живет в США. И это рекорд! Америка занимает первое место в исследова-
нии, проведенном специалистами сервиса World Atlas, которые подробно изучили 
все имеющиеся в свободном доступе данные и составили топ-10 стран, где больше 
всего любят кошек.
Несмотря на огромный отрыв по численности животных, на втором месте Китай: 
здесь живет 53 млн кошек! Наша страна - в тройке лидеров: в России живет 12,75 
млн кошек.

млн

«Жить стало лучше, жить 
стало веселее!» Эта 
ставшая знаменитой 

фраза И.Сталина в выступлении 
на Первом всесоюзном совещании 
рабочих и работниц - стахановцев 
указывала на причины успеха ста-
хановского движения. В основе 
которого якобы было «коренное 
улучшение материального поло-
жения рабочих. А когда весело жи-
вется, работа спорится... Если бы у 
нас жилось плохо, неприглядно, не-
весело, то никакого стахановского 
движения не было бы у нас».

Изумительная была логика у во-
ждя народов! Дескать, чем лучше жи-
вем, тем больше появится стаханов-
цев, поэтому будем жить еще лучше. 
Самое время ее использовать!

В РФ при главах регионов начали 
создаваться советы по повышению 
качества жизни. Они создаются в 
рамках внедрения регионального 
социального стандарта, который 
разработало Агентство стратеги-
ческих инициатив (АСИ). Там со-
брались новаторы, способные приду-
мывать оригинальные проекты. Пару 
лет назад придумали инвестиционный 
стандарт, чтобы привлекать в регионы 
инвестиции. Вроде бы с этим стандар-
том местным чиновникам будет легче 
работать с бизнесом. А соответствие 
стандарту будет учитываться АСИ 
при составлении национального рей-
тинга инвестиционной привлекатель-
ности регионов. 

«Теперь решили внедрять социаль-
ный стандарт», - хвастаются в АСИ. 
Прекрасно! Давно нам на фоне не-
справедливого распределения дохо-
дов не хватает реальных стандартов 
качества жизни граждан и заботы 
государства о населении. Как опре-
делить эти стандарты? По уровню 

среднего класса в Европе или по ми-
нимуму вроде наших МРОТ или по-
требительской корзины?

В АСИ такой проблемой не за-
морачивались. По их версии, в ре-
гиональный социальный стандарт 
входят механизмы оценки качества 
услуг в соцсфере региона; навигатор 
по мерам поддержки, на которые мо-
жет рассчитывать человек; служба 
социальных координаторов, кото-
рые помогают жителям в режиме 
одного окна; комплексная програм-
ма помощи семье с ребенком с врож-
денными пороками развития...

Фактически речь о стандарте вза-
имодействия региональной власти 
и граждан. «Нам нужно научиться 
слушать и слышать человека, что-
бы те услуги и поддержка, которые 
оказываются государством, были 

своевременны и адекватны жизнен-
ной ситуации», - подчеркнул дирек-
тор дивизиона «Качество жизни» 
АСИ Александр Пироженко.

«Слушать» и «слышать», конеч-
но же, очень важно, но качество 
жизни определяется как минимум 
степенью удовлетворения матери-
альных, духовных и социальных 
потребностей, а также обеспече-
нием безопасности жизни.

Вопрос: хватит ли у этих совет-
ников при губернаторах сил и пол-
номочий, чтобы реально улучшить 
там жизнь людей? Или все сведет-
ся к рекомендациям, пожеланиям 
губернатору и перекладыванию 
бумаг, а на заседаниях советов 
вновь прозвучит нечто вроде «де-
нег нет, но вы держитесь»?

Лаврентий Павлов

Жить станет веселее?
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Исследователи удивились, 
что в Поднебесной со сред-
ним профобразованием всего 
6% жителей и лишь 3% бака-
лавров. И это при развитии в 
Китае высокотехнологичных 
производств, мощных эконо-
мике и науке. Как такое мог-
ло случиться, что мы отстаем 
здесь по большинству пози-
ций? Неужели специалистов 
не хватает? 

Переводить экономику на 
«рыночные рельсы» обе стра-
ны начали почти одновремен-
но, примерно в середине 90-х. 
На тот момент экономики 
наши не сильно отличались: 
СССР превосходил Китай по 
ВВП всего на 5-6%, хотя по до-
ходам на душу населения - в 4 
раза. Советский экспорт в Ки-
тай состоял из высокотехноло-
гичной продукции более чем 
на 20%, а легковых автомоби-
лей продавалось в Поднебес-
ную больше, чем нефти.

Минуло три десятилетия 
(по историческим меркам срок 
небольшой), и все переверну-
лось. Теперь по размерам ВВП 
Китай опережает Россию в 9 
раз, по объему экспорта - в 4,4 
раза, по темпам жилищного 
строительства - в 14,5 раза, а по 

протяженности современных 
автострад - почти в 70 раз.

Что случилось? Что по-
зволило «братьям китайцам» 
сделать столь мощный рывок, 
а мы при наличии стольких ди-
пломированных специалистов 
так отстали? Имеется весьма 
характерное сравнение. В 1999 
году китайский государствен-
ный холдинг CNPC создал 
публичную компанию по до-
быче и переработке нефти 
- PetroChina. Перед ее руко-
водством поставили задачи 
увеличить добычу, в том числе 
за пределами Китая, строить 
современные нефтеперера-
батывающие предприятия и 
активно развивать химическое 
производство, то есть добиться 
максимальной диверсифика-
ции нефтяной отрасли.

Компания реализовала эту 
стратегию: к 2016 году она ста-
ла шестой в мире по объему 
добычи нефти (4,1 млн барре-
лей в сутки), открыла четыре 
крупнейших в Китае место-
рождения нефти, построила 
11 нефтеперерабатывающих 
заводов и вошла в 30 проектов 
по нефтедобыче - от Канады 
до Индонезии. При этом всего 
15% прироста ее добычи при-

шлось на покупки уже дей-
ствовавших месторождений, 
остальное было разведано и 
запущено силами компании.

Почти одновременно рос-
сийская компания «Роснефть» 
была определена агентом 
правительства в проектах 
соглашения о разделе про-
дукции (договоров с ино-
странными компаниями о со-
вместной нефтедобыче), и ее 
роль в российской энергетике 
начала быстро расти. Благода-
ря поглощению ЮКОС (2004 
г.) и ТНК-ВР (2013 г.) компания 
стала самым крупным произ-
водителем нефти в мире среди 
котирующихся на бир-
же корпораций. Одна-
ко из прироста добычи 
за 2000-2016 гг. в 175 млн тонн 
в год лишь 9,5% пришлись на 
самостоятельный рост 
компании, все остальное 
«увеличение» стало след-
ствием разных слияний и 
поглощений.

Общий объем выруч-
ки в 2015 году оказался 
в три раза меньше, чем у 
PetroChina: 5,15 трлн ру-
блей (84,5 млрд долларов), 
а чистая прибыль состави-
ла 356 млрд рублей (5,8 млрд 

долларов). При этом 57% до-
бываемой нефти «Роснефть» 
продавала за рубеж в сыром 
виде. В итоге по капитализации 
«Роснефть» начала в разы про-
игрывать PetroChina.

И это при том что под-
твержденные запасы нефти в 
России более чем втрое пре-
восходят китайские. Вот это 
умение выжимать максимум 
из минимума и есть показатель 
высокой эффективности ме-
неджмента! Но откуда взялась 
эта эффективность и почему 
она не работает у нас?

В России крупный бизнес, 
как правило, ориентировался 
на завоевание определенной 
доли отечественного рынка, 
тогда как крупные китайские 
компании, в том числе и част-
ные, не собирались ограни-
чиваться лишь Китаем, изна-
чально стремились придать 
своей компании глобальный 
масштаб. Например, компания 
Huawei - один из мировых лиде-
ров в сфере телекоммуникаций 
- свой первый международный 
контракт получила в 1997 году, 
а через пять лет довела объе-
мы зарубежных продаж до 500 
млн долларов. Эта экспансия 
требовала максимального вни-
мания к новым разработкам, и 
компания вкладывала туда до 
20% выручки, причем большая 

часть 

исследовательских подразде-
лений создавалась за рубежом, 
что позволяло лучше улавли-
вать новейшие тенденции и 
становиться «своими» в каж-
дой стране. Главной задачей 
было перенесение в страну 
максимального количества 
технологий, а также превра-
щение ведущих компаний в 
некое большое профтехучи-
лище, в котором должны были 
воспитываться лучшие кадры 
для последующей экспансии. 
Все это ложилось в основание 
«китайского чуда».

В РФ были совсем иные 
цели и у государства, и у биз-
неса. Задачей стало макси-
мальное извлечение прибыли, 
причем быстрое и любым от-
носительно законным спосо-
бом. При такой «стратегии» 
хозяева бизнеса лишь делили 
ресурсы и финансовые потоки, 
больше заботились об оптими-
зации расходов и сокращении 
затрат, а не об инвестициях в 
подготовку перспективных ка-
дров.

До выпускников вузов, осо-
бенно технических, у бизнеса 
руки не доходили. Их образо-
вание оказалось не востребо-
вано, как и они сами. Молодые 
специалисты шли в охранни-
ки, продавцы, в примитивную 
спекуляцию «купил за рубль 
- продал за два». А самые про-

двинутые просто уезжали из 
страны в поисках лучшей 
доли.

В итоге мы сегодня имеем 
то, что имеем. Очевидно, что 
экономическую модель РФ 
надо срочно менять. И пока 

не стоит гордиться 
тем, что по доле 
граждан с дипло-
мами мы перегнали 

не только Америку, 
но и Китай.

Григорий 
Алексеев

Госдума приняла в третьем 
чтении закон о сборе со 
сверхприбыли крупных 

компаний.
Закон предусматривает 

однократную уплату нало-
га компаниями, чья прибыль 
за 2021-2022 годы превысила 
1 млрд рублей. Налоговая став-
ка составляет 10% от суммы 
превышения прибыли. Для 
снятия опасений бизнеса по 
поводу возможной переплаты 
депутаты уточнили особенно-
сти досрочной уплаты налога 
по ставке 5% в этом году вме-
сто 10% в 2024-м. Реализация 
закона, согласно планам пра-
вительства, должна привлечь 
в федеральный бюджет 300 
млрд рублей. Эти деньги будут 
направлены на поддержку со-
циальной сферы.

От уплаты налога освобож-
дены компании нефтегазового 
и угледобывающего секторов, 
субъекты малого и среднего 
предпринимательства (МСП) 
и плательщики единого сель-
хозналога, а также не выплачи-
вавшие дивиденды застройщи-
ки, проблемные финансовые 
организации, а также предпри-
ятия, активно инвестировав-

шие и потому не имевшие вы-
ручки в 2018-2019 годах.

Почему проголосовал про-
тив этого закона Михаил Деля-
гин, заместитель председателя 
комитета Госдумы по экономи-
ческой политике?

- Несомненно, посыл зако-
нопроекта разумен: в прошлом 
году из-за несовершенств на-
логовой системы сырьевые 
экспортеры из-за флуктуа-
ций (случайное отклонение 
какой-либо величины. - Ред.) 
мировых рынков получили 
колоссальные сверхприбы-
ли, которые они и не подума-
ли инвестировать в Россию. 
Представители правительства, 
выступая в Думе, вспомнили 
в связи с этим английский «на-
лог на принесенное ветром» 
(то есть незаработанное богат-
ство), введенный для исправле-
ния последствий тэтчеровской 
приватизации.

Однако в данном случае 
речь не идет об исправлении - 
ни последствий приватизации, 
ни заведомо неадекватной 
структуры налогов, ориен-
тированных в либеральной 
колониальной логике 90-х на 
стимулирование финансовых 
спекуляций, бегства капиталов 
и вывоза сырья при подавле-
нии производства добавленной 
стоимости и технологий.

Вместо исправления недо-
статков либеральная тусовка 
предпочитает латать тришкин 
кафтан бюджета разовыми 
подачками со стороны олигар-
хов, специально вводя прин-
ципиально новую категорию 
разовых налоговых платежей, 
регулируемых разовыми же 
налогами. Более того: специ-
альной поправкой правитель-
ство отменяет в отношении 
одноразовых налогов фунда-
ментальное требование На-

логового кодекса, согласно 
которому налог должен быть 
понятен налогоплательщику!

Не исключено, что в дан-
ном случае олигархи просто 
решили отстегнуть с барского 
стола определенную сумму для 
правильного пиара, а неспособ-
ность одичалых бюрократов 
точно оформить ее в виде фор-
мально объективной схемы 
вынудило убрать из Налогово-
го кодекса требование понят-
ности одноразовых налогов 
как таковых.

Эта же гипотеза объясняет 
и многие другие странности 
- начиная с того, зачем госу-
дарству вообще 300 млрд ру-
блей одноразового налога, со-
ставляющие, с одной стороны, 
менее 5% ожидаемого в этом 
году бюджетного дефицита, а 
с другой - менее 2% резервов, 
валяющихся в бюджете без 
движения.

Объясняет она и совер-
шенно непонятный с чисто 
финансовой точки зрения вы-
вод из-под действия налога на 
сверхприбыль наиболее по-
литически влиятельных от-
раслей - нефтяной, газовой и 
угольной. 

Поэтому чрезвычайный 
сбор в виде налога на сверх-
прибыль компаний не решит 
системных проблем эконо-
мики России и ее бюджета, 
справедливороссы воздержи-
ваются от голосования Нас 
не устроили не только исклю-
чения в пользу добывающих 
компаний. Минфин внес по-
правку о том, чтобы средства 
от этого избирательного на-
лога направлять в резервный 
фонд правительства. Получа-
ется, что и эти доходы заката-
ют в кубышку кабмина. 

Подготовил 
Андрей Князев

Обогнали Китай 
и Америку

Федеральный институт развития образования РАНХиГС опубликовал сравнительные данные 
по структуре населения с различным уровнем образования. Выяснилось, 

что у нас самая высокая в мире доля граждан - от общей численности населения - 
со средним профобразованием, с дипломами бакалавра, магистра или окончивших 

аспирантуру. Их у нас больше, чем в США, и гораздо больше, чем в Китае.

Доходы от сверхприбыли крупных 
компаний закатают в кубышку
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Западные СМИ заполо-
нили новостную повест-

ку кошмарными исто-
риями о жаркой погоде, 
поразившей Южную Ев-

ропу. Волны разогретого 
воздуха из африканских 
пустынь, накатывающие 

на Испанию и другие 
страны, представляют 
как нечто аномальное, 
тогда как и 10, и 20 лет 

назад 40-градусная 
жара из Сахары при-

ходила в этот регион. И 
это не считалось чем-то 

исключительным.

Британская пресса распи-
сывает то, как туристы рань-
ше времени возвращаются 
из Греции в дождливый Лон-
дон, так как не могут выне-
сти жары выше 40 градусов. 
Климатический специалист 
из НАСА Петер Калмус 
предупреждает о тепловом 
кошмаре, ожидающим нас в 
будущем, и что дальше по-
года будет только все жарче 
и жарче. Финский эксперт из 
Красного Креста Пану Са-
аристо называет жару «не-
видимым убийцей» и пред-
упреждает, что люди начнут 
погибать от перегрева.

И даже ООН подключи-
лась к климатической исте-
рии, предупреждая об опас-
ности нахождения под столь 
сильным солнцем. Прикорм-
ленные ученые уже твердят, 

что единственный способ 
предотвратить жару - пре-
кратить сжигать топливо и 
получать энергию только от 
ветра и солнца.

Нам рассказывают о му-
чениях туристов в Италии и 
одновременно показывают 
забитые ими в разгар сол-
нечного пекла улочки Рима. 
Причем в этой толпе много 
довольно пожилых людей, 
которые вовсе не валятся с 
ног от изнурительной жары.

Кандидат в президенты 
США от Демократической 
партии Роберт Кеннеди от-
кровенно высказался о про-
исходящем в его стране: 
«Изменение климата исполь-
зуется для усиления контроля 
над населением с помощью 
страха. Те, кто загрязняет 
воздух, богатеют, заставляя 

публику расплачиваться за 
наносимый урон». Американ-
цев и европейцев запугива-
ют, чтобы они видели в лице 
существующей власти свое-
го единственного спасителя 
перед страшной угрозой, ко-
торую рисуют СМИ.

Еще перед началом ны-
нешнего летнего сезона ту-
ристические погодные сайты 
по традиции предупреждали, 
что температура на неко-
торых курортах Турции и 
других средиземноморских 
стран может достигать 40 
градусов и выше. Но про-
гнозы их не оправдались. В 
Монте-Карло на Лазурном 
берегу и близлежащих ку-
рортных французских город-
ках ожидаются привычные 
для этого времени года 27-28 
градусов. В Риме к началу ав-

густа обещают похолодание 
до 25. В Париже в середине 
июля наблюдались 25 гра-
дусов. А в Турции до начала 
июня турки не решались за-
ходить в «холодную», по их 
ощущениям, морскую воду.

Как выясняется, СМИ и 
соцсетям сверху было спу-
щено указание блокиро-
вать любые расходящиеся 
с официальной, принятой 
на Западе догмой о том, что 
деятельность человека вы-
звала катастрофическое из-
менение климата, которое 
не является результатом 
природных факторов.

В мае сеть Linkedln, кото-
рой владеет Microsoft, удали-
ла аккаунт одного из канди-
датов в президенты США от 
Республиканской партии Ви-
века Рамасвами, наказав его 
таким образом за два поста. 
Один был о том, что природ-
ные энергоносители являют-
ся основой процветания чело-
вечества, а в другом он писал, 
что сторонники «климатиче-
ской религии» заботятся не о 
климате, а о том, чтобы глав-
ными производителями неф-
ти и нефтепродуктов стали 
США и Китай. После возник-
шего скандала сеть вернула 
аккаунт Вивека.

В апреле TikTok пред-
упредил, что будет удалять 
всю «дезинформацию» - за-
явления, отрицающие факт 

изменения климата или фак-
торы, которые на него вли-
яют. Такую же цензуру ввел 
Facebook, он удаляет вы-
сказывания даже известных 
климатологов, которые про-
тиворечат политике Белого 
дома. Борьба за правильное 
толкование изменения кли-
мата переместилась из науч-
ной сферы на уровень боль-
шой политики.

Соцсети под давлением 
властей и могущественных 
корпораций установили в 
интернете жесткий кон-
троль, чтобы не пропустить 
ни одного слова, противо-
речащего климатическому 
курсу правительства. Кор-
порации, получающие на 
разработку зеленой энер-
гетики многомиллиардные 
правительственные дота-
ции, заставляют соцсети 
манипулировать спорами 
о климате и отсекают аль-
тернативные точки зрения. 
Возник цензурно-индустри-
альный комплекс, который 
идеологически обеспечи-
вает вливание правитель-
ством гигантской суммы в 3 
триллиона долларов на вы-
работку по всей Америке 
энергии от солнца и ветра. 
Ради таких денег стоит зат-
кнуть рот инакомыслящим 
и коррумпировать между-
народную климатическую 
науку.

Материалы подготовил Николай Иванов

Кто раздувает миф о «великой жаре»

Несколько лет пролежал на 
голливудской полке фильм 
«Звук свободы». В его осно-
ву была положена реальная 
история сотрудника ФБР, 
который вопреки требовани-
ям начальства посвятил себя 
освобождению сотен детей, 
захваченных специализиру-
ющимися на работорговле 
картелями.

Кинобоссы считали излишним 
показ богатых американских педо-
филов, покупающих в сексуальное 
рабство детей, похищенных у роди-
телей из бедствующих стран Цен-
тральной Америки. И только этим 
летом фильм вышел на экраны 
США, произведя сенсацию.

Знаменитая защитница прав се-
мьи Кимберли Эллс, советник по 
вопросам политики НПО Family 
Watch International, которая прово-
дит кампании против ранней сексу-
ализации детей, напоминает в своей 
статье «Если бы педофилы правили 
миром», что еще в 1983 году руково-
дитель организации «Информаци-
онный обмен педофилов» Стивен 
Эдриан в интервью журналистам 
сказал: «Нашей политической це-
лью является создание общества, в 
котором будет признано право де-
тей на определенные сексуальные 
свободы. Общество обязано давать 
детям более всестороннее сексуаль-
ное обучение с самого раннего воз-
раста». Организация Эдриана давно 
уже запрещена, однако идея о том, 
что сексуальное насилие над детьми 
является реализацией их сексуаль-

ных прав, пустила глубокие корни. 
Кимберли Эллс убедилась в этом в 
ходе многолетней работы в ООН.

Теперь уже и в ООН представля-
ют на одобрение такие документы, 
как «Конвенция по правам ребен-
ка». Один из ее разделов провозгла-
шает свободу детей находить и по-
лучать любые идеи и информацию 
без всяких ограничений в устной, 
письменной и печатной форме или 
в виде искусства. Один из активных 
популяризаторов конвенции Питер 
Ньюэлл в 2018 году был пригово-
рен к реальному тюремному сроку 
за изнасилование 13-летнего.

На недавнем саммите ООН по 
детскому сексуальному обучению 
ораторы взывали к «освобождению 
детей». Но преградой к исполнению 
педофильских мечтаний остается 
установленный законом возраст 
сексуального согласия. В междуна-
родных организациях при ООН на-
чалась пропаганда снижения этого 
возраста. Собирающиеся на этих 
форумах люди часто думают только 
о своем благополучии, они готовы 
голосовать за любые решения, ко-
торые им подсовывают организато-
ры. Не без участия педофилов этот 
возраст был понижен во Франции 
с 18 до 15 лет. Всемирная организа-
ция здравоохранения поддерживает 
принятие документа, утверждаю-
щего, что «сексуальное поведение 
лиц ниже установленного возраста 

согласия может быть на самом деле 
согласованным». ВОЗ работает над 
декриминализацией «сексуальной 
работы», то есть проституции. Де-
криминализация наряду с пониже-
нием или даже отменой возраста со-
гласия позволит легально заполнять 
бордели несовершеннолетними 
рабами. Тогда смогут легализовать-
ся американские дельцы, которые 
покупают у бандитов детей, чтобы 
зарабатывать, сдавая их педофилам.

Кимберли Эллс пишет, что между-
народное движение либералов-педо-
филов требует освобождения детей 
от родительского присмотра, зако-
нов и социальных норм и ограниче-
ний детской сексуальной активности. 
Этого добиваются и те, кто зараба-
тывает, поставляя товар для удовлет-
ворения прихотей извращенцев. «Мы 
должны вернуться к общепринятому 
пониманию, что дети невинны и их 
невинность стоит того, чтобы ее за-
щитить», - призывает Эллс.

Однако байденовское министер-
ство юстиции вычеркнуло торгов-
лю детским сексом из списка пре-
ступлений, вызывающих особую 
озабоченность. Такова политика 
захвативших власть в США демо-
кратов. В отличие от них адми-
нистрация Трампа называла при-
оритетом для правоохранительных 
служб разрушение международной 
торговли сексом с несовершенно-
летними.

Байден отказывается преследо-
вать педофилов, видимо, внесших 
значимый вклад в его избирательную 
кампанию. Он фактически открыл 
южную границу для притока имми-
грантов, вместе с которыми пере-
правляют попавших в рабство детей.

Убирая секс с детьми из числа 
особо преследуемых преступлений, 
Байден еще и оберегает своего сын-
ка Хантера, который в видеомате-
риалах, найденных в его ноутбуке, 
предстает в притоне голым, втяги-
вающим в нос кокаин в окружении 
несовершеннолетних девочек. Так 
что Байдену и его криминальным 
подельникам есть что терять, если 
на выборах победит Трамп.

ООН выступает за снижение возраста
сексуального согласия

AD
O

B
E 

S
TO

C
K

LE
G

IO
N

-M
ED

IA



31(1544)
26 июля 2023 года
www.mirnov.ru 5ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ



31(1544)
26 июля 2023 года

www.mirnov.ru6 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ
Только за 2022 год, по дан-

ным Центробанка, россияне 
собственными руками отда-
ли преступникам 14 165 млрд 
рублей. Это почти на 600 млн 
больше, чем годом ранее. 
Вернуть же в лучшем случае 
удавалось менее 5% от похи-
щенного. 

Динамика по суммам хи-
щений средств граждан угро-
жающая, говорит депутат 
Госдумы, первый замести-
тель председателя Ко-
митета по финансовым 
рынкам Константин Ба-
харев. По его словам, она 
растет в геометрической 
прогрессии. Да что го-
ворить, Константи-
ну Михайловичу, 
который лично 
участвует в 
непосред-
с т в е н н о й 
разработке 
законов по за-
щите россиян от 
действий мошенни-
ков, так же, как и всем 
нам, рядовым гражданам, 
поступают звонки от пре-
ступников.

Доходит до смешного. 
11 июля, когда Дума как раз 
рассматривала корректи-
ровки в Федеральный закон 
«О национальной платеж-
ной системе», позволяю-
щие минимизировать риски 
перевода денег без согласия 
клиентов, Бахарев получил 
звонок от лжеполицейско-
го, была попытка развести 
депутата.

А многие граждане верят 
таким звонкам. Особенно 
когда на том конце провода 
находятся якобы представи-
тели закона или разных гос-
структур, которым народ до-
веряет. 

Чтобы обезопасить че-
ловека от реальных потерь, 
необходимо чаще рассказы-

вать о 
том, что 

м о ж е т 
случиться 

со средства-
ми, размещен-

ными в банках, 
а чего быть не 

может в принципе, 
представители каких 

органов могут звонить 
на личные телефоны, а 

какие никогда этого не сде-
лают, говорит депутат.

Казалось бы, в стремитель-
но меняющемся мире Цен-
тробанк России все быстрее 
реагирует на сообщения о 
подозрительных счетах, куда 
преступники аккумулируют 
похищенные тем или иным 
способом у людей деньги. 
Как известно, в ЦБ сформи-
рована и постоянно обновля-
ется база таких счетов. Она 
открыта для банковских ор-
ганизаций - пользуйтесь на 
здоровье, проверяйте, если 
какие-то переводы вызыва-
ют у вас сомнение. Нет, ранее 
говорили банкиры, мы не 
можем. Дескать, если клиент 
сам дал согласие на перевод 
своих средств в иные кредит-

ные учреждения, нам нельзя 
вмешиваться. Закон не по-
зволяет.

Но после вступления в 
силу изменений в закон «О 
национальной платежной 
системе» такими полномочи-
ями банки теперь наделены. 
Правда, корректировки всту-
пят в силу только через год 
после опубликования. 
Об отсрочке зако-
нодателей попро-
сили предста-
вители самих 
кредитных ор-
ганизаций. Им 
необходимо 
время на ав-
томатизацию 
всех процессов. 
Вручную обра-
ботать такое коли-
чество операций, ко-
торое предстоит выполнить, 
просто нереально, говорят 
финансисты.

Главное, этим законом 
впервые введено понятие 
«солидарной ответственно-
сти» клиента и банка (или 
платежной системы). Ранее 
в большинстве случаев «ви-
новатыми» оказывались 

только сами люди. Теперь же 
финансовые учреждения на-
прямую обязывают провести 
проверку подозрительных 
счетов, на которых мошенни-
ки могут аккумулировать по-
хищенные средства. И если 
какая-то трансакция вызовет 
у сотрудника такой организа-
ции опасения, а человек (на-

ходясь под воздействием 
тех же мошенников) 

настаивает на бы-
стром переводе 
своих средств на 
некий будто бы 
защищенный 
счет, оператор 
сможет вос-
пользоваться 

двумя днями ох-
лаждения.
«Нужно дать чело-

веку одуматься», - счита-
ет депутат Бахарев. За эти 48 
часов банк успеет проверить, 
не внесен ли тот или иной 
счет в черные списки Бан-
ка России, после чего пред-
ложит клиенту взвешенное 
решение. А там уже самому 
человеку думать, что делать. 
Если кредитное учреждение 
или платежный сервис (тот 

же QIWI и другие) проигно-
рируют возможность такой 
проверки, то им закон даст 30 
дней на возврат похищенного 
в полном объеме. Причем за 
свой счет. Ведь банки, допу-
стив халатность, фактически 
становятся «сторонними пас-
сивными участниками пре-
ступных схем при переводе 
денег», - говорит Константин 
Михайлович.

«Еще несколько лет назад, 
когда цифра хищений пере-
валила за миллиард рублей в 
год, казалось, что это очень 
много. За прошлый 2022 год 
со счетов россиян было по-
хищено более 14 миллиардов 
рублей. Но когда мы начали 
смотреть вглубь этой пробле-
мы, то увидели, что большую 
часть этих средств - порядка 9 
миллиардов - граждане пере-
вели мошенникам абсолютно 
добровольно», - говорит депу-
тат Бахарев.

Вот многие из таких санк-
ционированных самими 
людьми переводов, уверен 
Константин Михайлович, и 
удастся предотвратить бла-
годаря принятому Госдумой 
11 июля закону.

«Думаю, это будет полная 
ответственность кредитной 
организации, если они пони-
мают, что человека просто 
используют или ввели в за-
блуждение, - уверен депутат. 
- Вот что я имею в виду, когда 
употребляю термин солидар-
ная ответственность. Чтобы 
не получилось так, что ра-
ботник банка отмахнется, 
скажет: это ваша проблема, 
я не знаю, куда вы перевели. 
Мы просто выполнили транс-
акцию, деньги ушли с такого-
то счета на другой. Согласие 
ваше было? Да. В чем про-
блема? Мы, что, обязаны всех 
проверять?! Да, теперь будут 
обязаны».

Светлана Ямина
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По стати-
стике прошлого 

года, ежедневно 
злоумышленники 

пытались развести 
людей четыре 

тысячи раз.

Наконец-то утвержден закон, обязующий банки в течение 30 
дней возместить гражданам похищенные средства с их счетов. 
Наш корреспондент поговорил с депутатом Госдумы, первым 
заместителем председателя Комитета по финансовым рынкам, 
принимавшем личное участие в разработке данного закона, 
Константином Бахаревым. Что же все-таки делается в государ-
стве Российском для защиты своих граждан от мошенников?

МОШЕННИКАМ 
ЗАКОН НЕ ПИСАН

LEGIONMEDIA

С января по май авторы-
нок был едва живой. Про-
данных машин становилось 
все меньше - всего 228 тысяч 
по всей стране. Так мало ав-
томобилей продавали разве 
что в период пандемии. Зато 
в мае началось невообрази-
мое: кажется, все россияне 
дружно бросились покупать 
«железных коней». Рост ав-
торынка составил 112%. Как 
сообщает Ассоциация ев-
ропейского бизнеса (АЕБ), 
только в первый месяц вес-
ны дилерские центры реали-
зовали на российском рын-
ке 51 466 новых легковых и 
легких коммерческих транс-
портных средств. Причем 
53% оказались импортными 
марками. Ровно год назад, то 
есть в июне 2022-го, этот по-
казатель составлял 26%. Уже 
понятно, что отечественный 
рынок разделили между со-
бой китайские и российские 
производители.

Lada теперь бьет все рекор-
ды - на ее долю приходится 
46,4% рынка. Рост продаж по 
сравнению с маем 2022-го со-
ставил 298%. Вторую строч-
ку занимает китайский Haval, 

на продукции которого оста-
новили свой выбор 7576 рос-
сиян. Это на 749% улучшило 
показатели прошлого года. 

То, что вырос спрос на ино-
марки, экспертов не удивляет. 
С 1 августа они станут для рос-
сиян еще дороже, и все стара-
ются купить их «по дешевке». 
«Все дело в утилизационном 
сборе. Он значительно вырас-
тет, причем сбор планируется 
поднять только на машины, 
ввезенные из-за рубежа. Это 
касается как юридических, 
так и физических лиц. В лю-
бом случае платить придется 
конечному покупателю», - го-
ворит автоэксперт Владимир 
Новиков. Он считает, что к 
концу года подорожание со-
ставит порядка 20%.

Ассоциация «Российские 
автомобильные дилеры» уже 
высказала озабоченность и 
просит не вводить новый сбор. 
«Авторынок останется неза-
полненным, будет ощущаться 
дефицит, транспортные сред-
ства вынужденно увеличатся 
в цене, что негативно скажет-
ся на покупательской способ-
ности населения и объеме 
спроса», - сказано в открытом 
письме РОАД, направленном 
Михаилу Мишустину.

Если с «китайцами» все 
понятно, то почему все бро-
сились покупать российские 
машины? «Сработало осла-
бление рубля. Многие потен-
циальные покупатели решили 
поспешить со сделкой, пока 
цены не поднялись. К тому же 

россияне придерживали день-
ги, не совершая крупных поку-
пок. Наблюдали за ситуацией 
на рынке. А сейчас стали эти 
средства «сбрасывать», - счи-
тает Новиков.

В Минпромторге клянутся, 
что не допустят необосно-
ванного роста цен на автомо-
били отечественного произ-
водства. «У нас есть четкие 
договоренности с нашими 
автомобилестроителями о 
недопустимости необосно-
ванного завышения цен», - за-
явил глава ведомства Денис 
Мантуров. По прогнозам гла-
вы компании «Фреш Авто» 
Дениса Мигаля, российский 
рынок в 2023 году продол-
жат наполнять моделями 

отечественных марок, даже 
с учетом того, что многие 
бренды собирают из китай-
ских материалов и компонен-
тов. При этом нужно, чтобы 
государство поддержало 

отечественных произ-
водителей с помощью 
различных льготных 
программ и субсидий.

В сегодняшних усло-
виях у отечественных про-

изводителей появился стимул 
развивать свое производство. 
По словам главы кабмина 
Михаила Мишустина, в сфере 
автопрома предстоит решить 
масштабные задачи: на фоне 
ухода из России некоторых 
зарубежных компаний важ-
но «не только сформировать 
условия для насыщения вну-
треннего рынка автомобиля-
ми, но и создать собственную 
компонентную базу с макси-
мально широкой номенклату-
рой - от самых простых дета-
лей до сложных элементов». 
Свято место пусто не бывает, 
хорошо бы эту нехитрую ис-
тину взял на вооружение наш 
автопром.

Наталья 
Владимирова

СВЕТ В КОНЦЕ КОНВЕЙЕРА
Авторынок в России делает немыслимые кульбиты. 
Зимой и в начале весны люди практически перестали 
покупать автомобили, зато с мая начался значитель-
ный рост продаж. Что стоит за этими событиями и сто-
ит ли именно сейчас приобретать «железного коня»?

ADOBESTOCK
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На сегодняшний день рос-
сияне могут отправлять пере-
воды самим себе в другие бан-
ки без комиссий не более 100 
тыс. рублей цв месяц (под-
черкиваем: со счета на счет! 
Это не касается системы бы-
стрых платежей). Перевод 
сумм свыше этой облагается 
комиссией, которую в народе 
прозвали «банковским об-
роком», что довольно точно 
отражает суть операции: со-
гласитесь, обидно платить 
за то, чтобы свои же кровно 
заработанные «перенести» 
с места на место, к приме-
ру, перевести сбережения в 
другой банк на вклады с бо-
лее выгодными условиями 
или отправить деньги, чтобы 
оплатить крупную покупку. 
Чтобы остаться при своих, 
почти 60% вкладчиков бан-
ков вынуждены снимать на-
личные и физически пере-
носить купюры в другую 
кредитную организацию, что 
довольно нервно и опасно.

Центробанк РФ давно пы-
тается отменить комиссию 
или хотя бы поднять до при-
емлемого уровня сумму, кото-
рую банки не будут облагать 
«оброком», но периодически 
встречает сопротивление со 
стороны крупных игроков 
рынка. В конце прошлого 
года нижняя палата парла-
мента уже рассматривала 
поправки в закон «О банках 
и банковской деятельности», 
по которым бесплатный по-
рог переводов собственных 
средств предлагалось поднять 

до 1,4 млн рублей. Тогда эта 
сумма встала поперек горла 
некоторым банкам, и они на-
стаивали на лимите хотя бы в 
600 тысяч.

- Комиссионные ограни-
чения - это анахронизм. Все 
онлайн-платежи уже дав-
но работают и не требуют 
новых финансовых вложе-
ний. Тут не нужно платить 
зарплату операционистам. 
Удержания и привлечения 
клиентов надо добиваться с 
помощью качества и разно-
образия сервисов, а не искус-
ственными ограничениями, 
- считает депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков.

Не прошло и семи месяцев 
и - о, чудо! - 17 июля Госдума 
в первом чтении приняла за-
конопроект, в котором лимит 
в 1,4 млн рублей неожиданно 
вырос сразу до 30 млн. Россия-
не в восторге от такой заботы 

о них со стороны народных 
избранников: «Наконец-то! 
И как мы раньше жили без 
такого лимита?!»

Что ж, 30-миллионный по-
рог переводов, безусловно, 
лучше 100-тысячного, но тер-
зают людей смутные вопро-
сы: для кого так расстарались 
парламентарии и что это за 
вкладчики такие, у которых 
на счетах мирно лежит по 30 
лимонов? О простых смерт-
ных речь точно не идет, ведь 
вклад на 30 млн - это 423 сред-

нестатистические зарплаты 
за 35 лет при условии, что 
они целиком складываются в 

банковскую кубышку и ни 
на что не тратятся.

Причина внезапной 
щедрости государства, 

полагает доктор эконо-
мических наук Никита Кри-

чевский, в соблюдении инте-
ресов богатейших членов 
общества: «Из всех вкладов 
населения на конец I квар-
тала 9,4 триллиона рублей 
покоилось на 91 тысяче че-
ловеко-счетов (по головам 
- в несколько раз меньше). 
Средняя сумма таких вкла-
дов - 103 миллиона. Именно 
об этих людях думают вла-
сти, особенно накануне так 
называемой приватизации. 
Во главу угла поставлено не 
ускорение развития эконо-
мики (это все слова), а избав-
ление банкиров от необхо-

димости платить проценты 
по топовым вкладам, а это 
около 1 триллиона рублей в 
год. Представьте (упрощен-
но): деньги у нуворишей в 
одном банке, покупать акции 
нужно, перечисляя средства 
на свой счет в другом банке, 
а лимит всего 1,4 миллиона 
рублей. Государству было бы 
полезно уточнить происхож-
дение вкладов, но нет - про-
ще их разместить в прива-
тизируемые активы во вред 
социальной стабильности». 
Что интересно, - подчерки-
вает профессор Кричевский, 
- переводов себе с одной кар-
ты на другую это не касается.

Похоже на правду. Во вся-
ком случае, если прежде бан-
ки бились за снижение план-
ки в 1,4 млн рублей, то теперь 
- при объявленном лимите в 
30 млн рублей - никаких роп-
таний со стороны финансо-
вых организаций не слышно. 

Приятно, конечно, осозна-
вать, что скоро при переводе 
денег с одного своего счета 
на другой ненасытные банки-
ры больше не будут сдирать 
оброк, но россиянам вполне 
хватило бы, например, лимита 
в три или пять миллионов… 
Как бы там ни было, Госдума 
намерена уже в июле (почему-
то очень торопится) принять 
поправки во втором и третьем 
чтениях, чтобы дорогие росси-
яне наконец смогли «свободно 
распоряжаться своими деньга-
ми и эффективно управлять 
своими средствами без допол-
нительных затрат».

21 июля Госдума преподнесла еще один подарок состоятель-
ным россиянам - приняла проект поправок, снижающих нало-
ги для «личных фондов», персональных трастов россиян-муль-
тимиллионеров. Минимальный взнос, с которого начинаются 
льготы, 100 миллионов рублей. Для богачей снижен налог на 
прибыль, а также исключена обязанность уплачивать налоги 
при внесении и выводе активов из таких фондов.

КСТАТИ

ТОЛСТОСУМОВ ОСВОБОДЯТ 
ОТ БАНКОВСКИХ КОМИССИЙ

Отекают ноги? ЭТО ЗАСТОЙ ЛИМФЫ!

*При покупке пяти банок и более. Не является БАД. Не является лекарственным средством. Необходима консультация специалиста. ООО «Международный центр здоровья», ОГРН 1217700093159, г. Москва, 
Петровско-Разумовский проезд, д. 29, стр. 4, помещение I, комната 28. СГР № RU.77.99.19.004.E.004351.10.18 от 01.10.2018 г. Акция действует с 01.07.2023 по 01.02.2024 г. Информацию об организаторе 
акции, правилах ее проведения, сроках, месте и порядке получения подарков уточняйте по тел.: 8 (800) 100-55-60. Реклама.

Звоните по бесплатному номеру
Код Вашего подарка «ЖИЗНЬ БЕЗ ОТЕКОВ»

Только 5 дней!

1 банка 

БЕСПЛАТНО *кальную технологию кавитации, они 

впервые создали натуральный моле-

кулярный гель для диетического ле-

чебного питания ЛАМИНОР для очище-

ния и кишечника, и лимфы. «Живые» 

молекулы-поликлинеры ЛАМИНОРА 

сначала помогают глубоко очистить 

кишечник, способствуя избавлению 

от запоров. Затем через ворсинки ки-

шечника проникают в лимфатические 

сосуды, обеззараживают токсины и вы-

водят их из организма, очищая лимфу 

и стимулируя лимфоток. 

ЛАМИНОР помогает:

✔ Очищать кишечник и лимфу;

✔ Активировать лимфоток;

✔ Избавлять от запоров и отеков.

ЛАМИНОР поможет вернуть радость 

движения и долгие годы активной жиз-

ни без отеков и боли! 

Отеки ног или лимфоотеки – это при-

знак застоя лимфы! Мало кто знает, 

что лимфатическая система – это часть 

сердечно-сосудистой системы. Ее зада-

ча – очищение организма. Именно лим-

фа, а не кровь, печень или кишечник, 

обеззараживает шлаки, яды и токсины 

и выводит их из организма. Но это если 

человек здоров и молод. 

С возрастом, из-за отсутствия дви-

жения (а лимфу качают мышцы, а не 

сердце) лимфа начинает застаиваться, 

токсины забивают лимфоузлы, замед-

ляют и отравляют лимфоток. В резуль-

тате начинают отекать ноги, растет вес, 

падает иммунитет, сердце и сосуды 

начинают разрушаться. Знакомая си-

туация? 

Что же делать? НАДО ОЧИЩАТЬ ЛИМ-

ФУ! Но попасть в лимфатический сосуд 

можно через ворсинки кишечника, ко-

торые нужно предварительно очистить. 

Плюс лимфатический сосуд крайне 

мал, что еще больше усложняет доступ 

к лимфе. Поэтому до сегодняшнего 

дня создать эффективное средство 

для очищения лимфы было крайне 

сложно.

Однако российские учёные из подмо-

сковного наукограда Пущино совер-

шили невозможное! На основе дикой 

водоросли ламинарии, используя уни-

«У меня целый букет проблем: высокое давление и холестерин, запоры, диабет, 
лишний вес. Ну, конечно, слабость, отдышка, слабость, головные боли, голово-
кружения. А последнее время стали страшно отекать и болеть ноги! Я практиче-
ски перестала ходить. Подскажите, почему у меня такие отеки и можно ли от них 
избавиться?» 

Нина 69 лет, Ставрополь

*

Россияне смогут перево-
дить свои деньги со счета 
в одном банке на соб-
ственные счета в других 
банках без комиссий на сум-
му до 30 млн рублей в месяц. 
Переводов себе с одной карты 
на другую это не касается.

Елена Казанцева

ВКОНТАКТЕ
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Юрист Кирилл Ногин: 
«Чтобы иметь какое-то 
подтверждение того, что 
вы принимаете клиентов в 
этом помещении на закон-

ных основаниях, вам надо за-
ключить между собой договор 
безвозмездного пользования 
(договор ссуды). Учитывая, что 
обе стороны договора - и ссудо-
датель (отец), и ссудополучатель 
(дочь) - физлица, ни у кого из них 

не возникнет дополнительных 
налоговых обязательств. Ваш 
отец продолжит платить налог 
на имущество физлиц, а вы - 
НПД от своей частной практи-
ки. Логика такова: доход - это 
экономическая выгода, полу-
ченная в деньгах или в натураль-
ной форме. При безвозмездной 
передаче ссудополучателю не 
нужно платить за пользование 
имуществом, а у ссудодателя не 

будет выгоды, которую мож-
но было бы оценить для целей 
НДФЛ. Когда «физик» полу-
чает что-то в безвозмездное 
пользование от другого «физи-
ка», у него тоже не будет дохода. 
Вот если бы имущество было 
получено от фирмы или инди-
видуального предпринимателя, 
тогда бы речь уже шла о доходе 
в натуральной форме и о допол-
нительном налоге».

Адвокат Петр Семьянинов: 
«Согласно информации 
Федеральной службы по 
труду и занятости (Роструд) 

от 03.05.2023 №б/н, выплата 
компенсации и возмещение рас-
ходов работника, связанные с 
использованием личного имуще-
ства, является обязанностью ра-
ботодателя, а размер компенса-
ции и возмещения определяется 

соглашением сторон. Работода-
тель обязан возместить расходы 
по ремонту личного имущества 
работника (инструмент, личный 
транспорт, оборудование, другие 
технические средства и мате-
риалы), но только если оно ис-
пользуется с согласия, ведома и 
в интересах работодателя. На-
пример, надомнику может быть 
частично компенсирована опла-

та коммунальных услуг, услуг те-
лефонной связи, расходы на ре-
монт компьютера и др. Размер 
и порядок выплаты подобных 
компенсаций устанавливается 
в коллективном договоре или 
в локальном акте, например, в 
правилах внутреннего трудо-
вого распорядка или трудовом 
договоре (ст. 312.6 Трудового 
кодекса РФ)».

Директор филиала №5 отделения Фонда 
пенсионного и социального страхования 
РФ по г. Москве и Московской области 
Анна Холоденко: «Родителям, опекунам и 

попечителям может быть предоставлен мини-
отпуск, состоящий из четырех дней в месяце, 
чтобы посвятить их уходу за ребенком с ин-
валидностью. Заявление на дополнительные 
выходные подается работодателю. Дни можно 
взять подряд или разнести по разным датам в 
течение месяца. Неиспользованные в текущем 
месяце выходные не суммируются и не пере-
носятся на следующий месяц. Дополнитель-
ные выходные оплачиваются Социальным 
фондом. С начала года он оплатил почти 1,5 
млн выходных дней на 3,5 млрд рублей.

Отмечу, что с сентября дни по уходу за ре-
бенком-инвалидом родители смогут исполь-
зовать в более удобном формате: появится 
возможность накапливать неиспользован-
ные выходные, чтобы потом взять разовый 
отпуск продолжительностью до 24 дней и 
посвятить его уходу за ребенком. При этом 
сотрудник должен будет согласовать с рабо-
тодателем даты выходных и подать соответ-
ствующее заявление в отдел кадров».

За чей счет ремонт личного оборудования 
для работы

Я работаю в компании, но для работы использую свой ноутбук. Может ли компания 
возместить мне расходы на его ремонт?

Илья, г. Обнинск.

Изменения с сентября 
для родителей 
детей-инвалидов

Я одна воспитываю сына-инвалида. 
Вынуждена работать, за сыном уха-
живает моя мама-пенсионерка. Часто 
приходится отпрашиваться с работы, 
чтобы пораньше быть дома, и началь-

нику это, конечно же, не нравится. Имею ли 
я право на дополнительные выходные как 
мать ребенка-инвалида I группы?

Инна Королева, г. Химки.

?

?

!

!

ОСТОРОЖНО: 
МОШЕННИКИ!

Мстительные 
злоумышленники
Не шутите с телефонными мошенни-
ками, не оскорбляйте их и не ведите 
назидательные беседы. Во-первых, это 
не поможет, а во-вторых, может обер-
нуться неожиданными проблемами.

Каждый пятый россиянин пытался ра-
зыгрывать телефонных или онлайн-мо-
шенников, показал опрос «Лаборатории 
Касперского». При этом мужчины посту-
пали подобным образом в два раза чаще, 
чем женщины. Почти каждый десятый ре-
спондент (8%) ругался со злоумышленни-
ками, 6% - унижали их, 4% разговаривали 
с ними о жизни, а 2% пытались уговорить 
не заниматься мошенничеством. Эксперты 
по кибербезопасности не советуют делать 
ничего из перечисленного и поступать так, 
как поступает 61% опрошенных - сразу 
класть трубку или не отвечать на онлайн-
сообщения. В противном случае можно 
стать объектом мести со стороны злоу-
мышленников. В прошлом году номера 
людей, которые разыгрывали телефон-
ных мошенников, в дальнейшем исполь-
зовались последними в качестве подмен-
ных во время звонков другим абонентам. 
В результате позже шутникам начинали 
звонить жертвы реальных преступников с 
требованиями вернуть деньги.

Безусловно, негодование потенци-
альных жертв мошенников оправданно, 
но лучшая стратегия поведения - игно-
рировать их. И уж точно не сообщать 
кибержуликам банковские реквизиты, 
пароли от учетных записей, коды из 
СМС-сообщений и другие данные о себе 
и своих картах. Если есть малейшие со-
мнения, прервите разговор и позвоните 
в компанию, сотрудником которой пред-
ставились звонившие.

Материалы подготовила Елена Хакимова

Юрист Алла Христенко: «Раньше существо-
вали медосмотры детей перед поступлением 
в 1-й класс, но их отменили. Сейчас все ос-
мотры привязаны к возрасту ребенка и со 
школой никак не связаны. Например, в 6 лет 

можно обратиться в свою поликлинику и прой-
ти обследования у педиатра, невролога, хирурга, 
стоматолога, ортопеда, отоларинголога, психи-
атра, гинеколога или уролога, эндокринолога, 
выполнить общий анализ крови и мочи, сделать 
УЗИ органов брюшной полости, почек, ЭКГ. Для 
7-летних детей предусмотрены профилактиче-
ские осмотры педиатра, невролога, стоматолога, 
офтальмолога, отоларинголога, а также анализ 
крови и мочи. Такие медосмотры говорят только 
об одном - их обязаны предоставить бесплатно, а 
проходить их или нет - дело добровольное и ника-
кого отношения к поступлению в школу не имеет.

Для зачисления в 1-й класс по Федеральному 
закону от 29. 12. 2012 №273-ФЗ «Об образова-
нии в РФ» необходимы заявление, паспорт ро-
дителя, свидетельство о рождении ребенка и 
подтверждение регистрации по месту житель-
ства, если ребенок идет в школу по месту жи-
тельства. Остальные документы предоставля-
ются по желанию. В школе могут потребовать 
медицинскую карту ребенка, но не прохожде-
ние медосмотра».

Нужен ли медосмотр 
первокласснику?

Слышала, что ребенка не примут в шко-
лу без медосмотра. Это так? Неужели 
летом придется бегать с будущим пер-
воклассником еще и по врачам?

Мария Захарова, г. Клин.

?

!

Юрисконсульт Олег Дронов: «Нет, не 
нужно. Права собственности у нало-
гоплательщика возникают не с даты 
повторного получения свидетельства 

о праве собственности на квартиру в свя-
зи с изменением состава собственников 
квартиры и размеров долей, а со дня пер-
воначальной госрегистрации права соб-
ственности. Факт приватизации состоялся 
более пяти лет назад, и право собственно-
сти возникло тогда же, а значит, вы не обя-
заны платить налог с продажи квартиры, 
так как право собственности при продаже 
превышает трехлетний срок».

Налог при продаже 
квартиры

Должна ли я платить налог с про-
дажи квартиры, если она была при-
ватизирована в 2018 году на двух 
человек, а в 2023-м была получена 

в собственность полностью одним из 
владельцев по причине смерти второго?

В.И. Спорова, г. Москва.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте 
свои вопросы на сайт: www.mirnov.ru

Арендую кабинет у отца, нужен ли договор?
У папы в собственности есть нежилое помещение на первом этаже жилого дома. Он его ни-
как не использует, но платит налог на имущество и расходы за ЖКУ. Я психолог, занимаюсь 
частной практикой, плачу налог на профессиональный доход (НПД) как самозанятая и хочу 
использовать помещение как кабинет. Надо ли нам с отцом заключать какой-то договор и 
будут ли в этой связи дополнительные налоги?

Елена Кочина, г. Ярославль.

?

!
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Проведенное в Стэнфорд-
ском университете исследо-
вание было опубликовано в 
журнале Enviromental Science 
& Technology и выявило, что 
выделяемый при горении 
газа бензол накапливается в 
домах, не оборудованных до-
статочной вентиляцией. По-
требителям рекомендуется 
не ждать, что дальше решат 
эксперты и чиновники, а бы-
стрее переключаться на элек-
троэнергию. Это сразу улуч-
шит качество воздуха в доме.

Среди угроз, которые ис-
ходят от газовых плит: разви-
тие у детей астмы и высокий 
риск заболевания лейкеми-
ей. Об этом предупреждает 
Американский онкологиче-
ский центр. Бензол наруша-
ет работу клеток - например, 
препятствует выработке 
костным мозгом красных 
кровяных клеток, что при-
водит к анемии, разрушает 
иммунитет. Признаками от-
равления им считаются сон-
ливость, вялость, возникнове-
ние головных болей, перебои 
сердечного ритма.

Бензол представляет из 
себя горючую жидкость со 
сладковатым запахом, он 
очень быстро испаряется и, 
будучи тяжелее воздуха, осе-
дает вниз. Он содержится в 
нефти и газе и широко при-
меняется в промышленности, 
входит в двадцатку наиболее 
востребованных химикатов 
для производства пластика, 
синтетических волокон, ре-

зины, пестицидов и другой 
продукции. Люди «ловят» его 
на улице из выхлопов авто-
транспорта, вдыхая табачные 
дымы курильщиков, его ис-
пускают краски, клеи, он за-
грязняет и водоемы, купание 
в которых приводит к отрав-
лению, вызывая тошноту и 
боли в желудке.

До недавнего времени 
считалось, что больше все-
го бензола поглощается 
при курении, однако теперь 
внимание обращено на жи-
лые помещения.

Известно, что газ содержат 
простые углеводороды. Чаще 

всего это метан и пропан. Газ 
сгорает не полностью, про-
дуктами этого процесса ста-
новятся не только безобид-
ные вода и углекислый газ, но 
и некоторые опасные веще-
ства. В Калифорнии и Коло-
радо обследовали 87 домов с 
газовыми горелками. Заме-
ры выявили концентрацию 
бензола выше безопасного 
для здоровья уровня, даже 
когда плиты были отключе-
ны. Хотя некоторые ученые 
говорят, что бензол вреден в 
любом объеме. Оказалось, 
что только одна газовая го-
релка выделяет в воздух 

бензола много больше, чем 
дымящая сигарета. Кроме 
того, он легко проникает в 
соседние комнаты и оста-
ется в воздухе часами. При 
этом концентрация бензола в 
спальнях превысила предель-
но допустимые нормативы, 
принятые во многих странах.

Американская газовая 
ассоциация естественно, 
осталась крайне недовольна 
результатами исследования, 
заявив, что ей нужно вре-
мя для их изучения. Скорее 
всего, будут предприняты 
усилия по признанию «не-
точностей» измерений. Кто 
же позволит рубить сук, на 
котором сидят?

ГАЗОВАЯ ПЛИТА ВРЕДНЕЕ 
ПАССИВНОГО КУРЕНИЯ

Министерство труда 
России намерено раз-
двинуть границы про-
граммы мобильности 

трудовых ресурсов. 
Если проект будет 

принят, получить воз-
можность заработать, 

используя свои про-
фессиональные на-

выки, можно будет на 
предприятиях новых 

регионов и Россий-
ских железных дорог.

Речь идет о расширении 
программы трудовой мо-
бильности - специальном 
государственном проекте, 
цель которого, с одной сто-
роны, поддержать россиян, 
которые не могут найти 
работу в своем регионе и 
готовы переехать в дру-
гой, чтобы трудиться по 
специальности, а с другой 
- обеспечить кадрами пред-
приятия, испытывающие 
дефицит в тех или иных 
профессионалах. Если ра-
ботник, обладающий нуж-
ным уровнем квалифика-
ции, соглашается трудиться 
в другом регионе, жилье на 
новом месте ему оплачива-
ют или предоставляют из 
жилого фонда предприятия, 
затраты на переезд компен-
сируют, единовременно вы-
платят подъемные, а при 
необходимости оправят на 
бесплатные курсы повы-
шения квалификации. Тру-

довой договор будет дей-
ствовать три года, но если 
за это время предприятие 
не удовлетворит свои по-
требности в кадрах, участие 
в программе продолжится.

Чтобы заинтересовать 
работодателя и помочь ему 
привлекать как можно боль-
ше потенциальных работни-
ков из других регионов, не 
тратя при этом собственные 
средства, государство под-
держивает их специальной 
субсидией. Размер такой под-
держки сейчас составляет 
от 225 тыс. рублей до 1 млн 
рублей (для Дальнего Вос-
тока). По данным Минтруда, 
только за первый квартал 
2023 года такой возможно-
стью воспользовались более 
1300 человек.

Желающих заработать 
трудовую копеечку профес-
сионалов с распростертыми 
объятиями уже ждут в 14 
регионах страны. С учетом 

новых реалий 
правительство готово рас-
пространить программу 
трудовой мобильности на 
ОАО «РЖД», которое ре-
ализует новые проекты по 
строительству железнодо-
рожной инфраструктуры, а 
также привлекать персонал 
не только на вновь создавае-
мое производство или новый 
проект, но и на уже работа-
ющие предприятия Донец-
кой и Луганской народных 
республик, Херсонской и За-
порожской областей. Если 
проект постановления будет 
принят, субсидии работода-
телям в размере 260 тыс. ру-
блей на каждого работника 
позволят привлечь порядка 
3,5 тыс. соотечественников 
для работы в новых регио-
нах РФ.

Похвально желание пра-
вительства обеспечить ра-
ботой россиян, у которых 
не получается найти ее в 

своих регионах. Но, судя 
по информации от жите-
лей Новороссии, сейчас 
активно отстраивающей-
ся после разрушений, ко-
ренным жителям не всег-
да удается устроиться на 
стройки, чтобы заработать 
копейку: рабочие места за-
няты мигрантами. Их, по 
словам людей, «сюда прям 
как после дождя намыло 
от Донецка до Снежного», 
а по выражению одного из 
спикеров, выступавших на 
секции «Умная миграция» 
в рамках Петербургского 
экономического форума, 
«мигрантов на освобож-
денные территории завозят 
тоннами». Эмоционально и 
немного грубовато сказано, 
но смысл понятен.

До массового завоза ми-
грантов для восстановления 
республик туда весьма охот-
но приезжали жители из ре-
гионов РФ, вот только через 
время они вынуждены были 
уезжать обратно: людей, по 
их словам, «стали кидать с 
зарплатами». Видимо, стро-
ительные конгломераты 
поняли, что надо воспользо-
ваться проверенным годами 
методом: заменить россиян 
безропотными и бесправ-
ными трудягами из Средней 
Азии. Они согласны на лю-
бую зарплату (к слову, есть 

информация, что получают 
они весьма недурно, восста-
навливая инфраструктуру 
Мариуполя и других горо-
дов) и слова не скажут, если 
работодатель наплюет на 
их условия труда и быта.

С учетом уже сказанно-
го возникает вопрос: какой 
смысл принимать все новые 
и новые программы, в том 
числе по внутренней трудо-
вой миграции, если все во-
просы с дефицитом рабочей 
силы все равно решаются 
по-старому?! Дайте возмож-
ность трудовому народу ЛНР 
и ДНР самим восстанавли-
вать свои города! Только 
когда труд граждан РФ бу-
дет стоить дороже, чем труд 
иностранцев из республик 
Средней Азии, на рынке тру-
да произойдут позитивные 
изменения. Политика, при 
которой строительное лобби 
извлекает сверхприбыли от 
использования иностранного 
труда, а издержки перекла-
дывает на общество, должна 
прекратиться. Надо заста-
вить бизнес больше ориенти-
роваться на внутренние тру-
довые ресурсы. В этом плане 
у правительства работы - не-
початый край. Если, конеч-
но, перед ним не стоит задача 
превратить Мариуполь в Ко-
тельники-2.

Елена Казанцева

ЕСТЬ РАБОТА! ГОТОВЫ К ПЕРЕЕЗДУ?

Хозяева газовых плит 
потрясены результа-
тами исследования о 
разрушительных для 

здоровья последстви-
ях газификации. Ока-
залось, что неполное 

сгорание бытового газа 
выделяет в воздух мно-

го бензола - сильного 
канцерогена, концен-

трация которого в таком 
случае даже опаснее 
пассивного вдыхания 

сигаретного дыма.
 Если нет возможности отказаться от использования газо-

вых плит, немедленно установите в доме эффективную си-
стему вентиляции.

 По возможности используйте электрические приборы при 
приготовлении еды: мультиварки, пароварки, электрочайники.

 При желании можно заменить газовую плиту на электри-
ческую. Для этого нужно узнать в управляющей компании 
количество выделенной мощности на квартиру.
Если мощности достаточно:

 Получите об этом справку из управляющей компании.
 Обратитесь в АО «Мосгаз» за установкой заглушки на стояк газа.
 Подайте документы на Мос.ру на разрешение.
 Выполните работы по замене плиты.
 Вызовите комиссию из Мосжилинспекции.
 Осуществите приемку работ.
 Обратитесь в БТИ за документами, в которых будет уже 

отражен значок электрической плиты.

КАК ОБЕЗОПАСИТЬ СЕБЯ?

Николай Иванов
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Владимир Васкевич 
не видит с детства. 

И при этом молодой 
человек ведет активный 

образ жизни, смело 
путешествует, не 

отказывается от 
ярких авантюр, 

ведет блог, проводит 
мотивирующие встречи 

с жителями разных 
городов России, еще и 

еще раз демонстрируя, 
что ограничения - 

только в нашей голове.

«Куда глаза 
не глядят»

«Я выхожу на публику. Ни-
чего не вижу, но зато ярко чув-
ствую. Керосин горит. Руки, 
лицо и спину согревает огонь. 
Пламя трещит, но мне уже не 
страшно. Раздаются аплодис-
менты».

Это лишь один из 
эпизодов многолет-
них приключений 
Владимира Васкеви-
ча, незрячего блоге-
ра-путешественника. 
Совсем недавно он 
выступал с фаер-шоу 
перед зрителями в 
Геленджике: люди по-
ражались, как может 
человек, который не 
видит, управлять горя-
щими кольцами?! Но 
Владимир может не только 
это. Его путешествия - это и 
возможность побывать в раз-
ных местах и познакомиться с 
множеством интересных лю-
дей, и способ испытать себя и 
обогатиться новым жизнен-
ным опытом.

Путешествовать Владимир 
Васкевич начал давно - сна-
чала просто для себя, а потом 
и с точки зрения изучения до-
ступной среды в разных горо-
дах. Владимир даже выпустил 
книгу «Путешествие без гра-
ниц». А в 2018 году его заме-
тил продюсер и режиссер од-
ного из продакшн - и родилась 
уже профессиональная идея 
путешествия-шоу. Так и по-
явился проект «Куда глаза не 
глядят». Название говорящее, 
а каждая поездка Владимира 
превращалась действительно 
и в испытание, и в вызов для 
себя и окружающих.

Период пандемии подогрел 
интерес аудитории к внутрен-
нему туризму, посещению са-
мых разных уголков России, 
и блог Владимира оказался в 
тренде, ведь в нем он расска-
зывает о самых удивительных 
сторонах, казалось бы, уже из-
вестных мест страны. «В 2020 
году мы получили первый 
грант ИРИ (Институт разви-
тия интернета) в номинации 
«Развитие внутреннего туриз-
ма», а сейчас стали обладате-
лем уже третьего гранта. По 
моим подсчетам, я побывал 
уже в более чем 28 странах, 
в более чем 70 регионах Рос-
сии», - говорит Владимир Ва-
скевич.

Попробовать 
города на вкус

Как же может увидеть го-
род и рассказать о нем ярко и 
доступно незрячий человек? В 
этом суть необычного подхо-
да Владимира - не «что посмо-
треть», а «что попробовать». 
В своем проекте он расска-
зывает о каждом месте, куда 
приезжает, в нетрадиционном 
активном ключе, используя 
другие наши чувства - осяза-
ние, обоняние, вкус, а еще сме-
калку и смелость, - ведь при-
ходится испытывать все на 
себе. Владимир погружается 
в культурные традиции того 
или иного региона, соглаша-
ясь на самые экстремальные 
испытания: где-то отведать 
диковинное блюдо, где-то об-
лачиться в национальный ко-
стюм, а еще это и покорение 
скал, прыжки с парашютом, 
погружение с аквалангом и 
так далее.

«Однажды я лез на скалу 
на Байкале. Страховка была 
прикреплена к рельсам старой 
железной дороги, по кото-
рой поезд ходит не чаще чем 
раз в сутки. И надо же такому 
случиться, что именно в этот 
момент там прошел поезд! Ре-

бята не стали меня пугать, про-
сто сказали не двигаться, пока 
меняют страховку. Пришлось 
стоять на одной ноге на узком 
карнизе скалы, - рассказывает 
Владимир Васкевич. - Трудно 
ли покорять вершины всле-
пую? В целом нет. Просто ты 
пытаешься нащупать место, 

за что взяться, или 
тебе подсказывают, 
но самому находить 
нужные удобные 
уступы эффектив-
нее».

А как может незря-
чий человек нырять и 
совершать подводные 
погружения? Оказы-
вается, и это возможно. 
«Мы спускались коман-
дой, меня сопровождали 
два инструктора. Еще 

на берегу мы обсудили язык 
жестов, с помощью которого 
будем общаться под водой, 
ведь я не вижу. Я мог пока-
зывать эти жесты, а ребята 
отдавали мне тактильные 

команды. Например, если надо 
было двигаться вниз, меня 
хлопали по плечу несколько 
раз. Если надо перевернуть-
ся - шлепали по груди. Если 
пора было подниматься - пару 
раз тянули за капюшон вверх. 
Чтобы спросить, все ли у меня 
в порядке, дергали за руку, и я 
показывал знак «окей», - пояс-
няет Владимир.

Самый, пожалуй, сложный 
момент, отмечает блогер, - до-
вериться другому человеку, тем 
более если это новое общение. 
Однажды Владимиру при-
шлось прыгать с перил моста 
со скалолазной страховкой и 
спуститься, а с инструктором 
он только познакомился. «Я 
только узнал этого человека, 
и надо было сразу это сделать. 
Он сообщил, что, несмотря на 
хлипкость моста, перила его 
не сломаются никогда и мож-
но смело прыгать. Пришлось 
довериться - полетел, повис, 
все прошло хорошо», - гово-
рит Владимир. Парень верит: в 
команде работают только на-
дежные профессионалы.

«Всегда можно 
изменить свою жизнь»

Сам Владимир считает, что 
все эти испытания не такие уж 
страшные: «Для меня самое 
главное - не героизм, а расши-
рение кругозора. Ведь когда 
еще в своей жизни я, например, 
спущусь с аквалангом? Это 
непросто. Раз выпадает такая 
возможность - надо ее исполь-
зовать. Вообще интересно 
пробовать новое, и я говорю 
не только о всяких острых 
ощущениях, но и о знакомстве 
с разными российскими оте-
лями, со способами удобных 
и бюджетных вариантов бро-
нирования гостиниц и авиаби-
летов. А еще это и проверка 
доступной среды в разных го-
родах».

В 2018 году Владимира по-
разила Казань - там доступная 
среда для незрячих была вы-
строена идеально. Но такие 

сильные изменения город-
ских терри-

торий, объясняет Владимир, 
часто связаны с какими-то 
внешними событиями, в то 
время таким событием стал 
чемпионат мира по футболу, 
Россия к нему готовилась. А 
вот развивать доступную сре-
ду день за днем регионам пока 
удается не так успешно. «Са-
мые продвинутые в этом во-
просе - Москва, Сочи, Казань. 
В Питере здорово сделаны све-
тофоры - они предупреждают 
голосом о том, какую улицу и 
куда я перехожу, это удобно, - 
делится впечатлениями блогер 
Васкевич. - Еще понравился в 
этом отношении Нижний Нов-
город, там много благотвори-

тельных организаций, кото-
рые делают большую работу в 
этом направлении, да и власти 
тоже социально ориентирова-
ны. А, скажем, в Екатеринбур-
ге ничего почти не делают для 
невидящих людей».

В ближайшее время Вла-
димира ждет Амурская об-
ласть - новый регион в списке 
незрячего блогера. Путеше-
ственника уже узнают, тысячи 
жителей разных городов стали 
постоянными зрителями его 
сюжетов, приглашают в гости, 
и парень такие приглашения 
принимает: общаясь с людь-
ми, лучше всего знакомишься 
с той или иной местностью, 
ее красотами, обычаями, уни-
кальными сторонами.

Для чего Владимир Васке-
вич это делает? «В первую 
очередь для саморазвития. Но 
я понял, что, расширяя свои 
собственные границы и даря 

себе яркие моменты, можно 
делать так, чтобы и окружаю-
щие видели для себя возмож-
ность изменить свою жизнь к 
лучшему. Можно мотивиро-
вать, дать совет или просто 
подарить хорошие эмоции».

Евгения Кузнецова,
фото из личного архива 

Владимира Васкевича

Удивительные 
путешествия 
незрячего
блогера

себе яркие моменты можно

Справка «МН»
Владимир Васкевич потерял зре-

ние в детстве, перенеся рак сетчатки. 
И уже не помнит, как выглядит окру-
жающий мир. Он начал изучать жизнь 
иначе, огромные усилия к этому при-
ложили родители, помогая сыну осу-
ществлять мечты, не ограничивая 
его. Поэтому Володя, несмотря на 
слепоту, и играл в футбол (его отец 
придумал специальный «звенящий» 
мяч), и катался на велосипеде (брат 
помог освоить), благодаря маме и 
тете полюбил книги и познакомил-
ся с огромным количеством про-
изведений, а любимыми авторами 
стали Жюль Верн, Джек Лондон, 
отсюда и мечта о путешествиях. А 
когда юноше было 16 лет, родители 
осмелились и вовсе отпустить сына 
в свободное плавание, сняв ему 
квартиру в Екатеринбурге (при этом 

семья жила в Ханты-Ман-
сийском округе). «Я благо-
дарен маме и папе за такой 

подход в моем воспитании, 
за стремление познакомить 

меня со всеми сторонами 
жизни, дать мне и кругозор, 
и свободу, и умение нестан-

дартно мыслить. Были и дру-
гие важные для меня учителя, 
наставники. Например, Олег 

Колпащиков, руководитель ор-
ганизации для незрячих «Белая 
трость», который взял меня в 

путешествие на яхте по Байкалу, 
так я освоил не только управле-
ние судном, но и потом, работая 

в «Белой трости», научился очень 
многому», - говорит Владимир Ва-
скевич. Позже молодой человек 

окончил Уральский федеральный 
университет, работал в школе для 
слабовидящих учителем математики 
и информатики, позже получил обра-
зование и в Международном инсти-
туте коучинга, проводил тренинги. А 
потом увлекся путешествиями, кото-
рые вскоре из хобби превратились в 
любимое дело.



15ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ31(1544)
26 июля 2023 года
www.mirnov.ru

«Вижу цель - не вижу препятствий!» - так 
вспоминает свои годы работы на телеканале 

MTV Тутта Ларсен. Прямые эфиры, состояние 
свободы, ощущение абсолютной безгра-
ничности мира и возможностей самовы-

ражения... Потом была боль - и новая 
жизнь. И три новые жизни, рожденные 
ею, и множество новых проектов... Но 

обо всем по порядку.

- Тутта, не буду 
спрашивать о значении 
вашего имени - спрошу: 
зачем люди берут псев-
донимы?

- Думаю, у всех раз-
ные причины. Некото-
рые даже меняют имя 
в паспорте, потому что 
с именем, данным при 
рождении, им неком-
фортно жить. Для чело-
века творческого имя 
- часть образа и профес-
сии, суть его перевопло-
щения.

- А что двигало 
вами?

- Желание соответ-
ствовать тому образу и 
стилю, которому мы все 
подражали, когда стали 
частью MTV. Тогда мне 
казалось, что Татьяна Ро-
маненко не соответству-
ет всей этой прекрасной 
картинке и именам Ре-
бекка, Катарина Лали-
полле. Хотелось какое-
то звучное, яркое имя. С 
течением времени я по-
няла, что это была бес-
сознательная попытка 
построить некий образ, 
который, как маска в 
театре, будет меня за-
щищать. А сейчас... Сей-
час это название моей 
профессии: я работаю 
Туттой Ларсен. (Улыба-
ется.)

- Как вам кажет-
ся: что можно, а что 
нельзя выносить на 
публику? Где грань пу-
бличного и личного про-
странства для вас?

- Вопрос не в том, 
что можно, а что нель-
зя выносить на публику, 
а с какой целью ты это 
делаешь, какой у тебя 
мотив? Мы с Валерой 
(Валерий Колосков, муж 
Тутты. - Ред.) снимались 
в шоу «Беременные» 
на канале «Dомашний», 
где зритель следил за 
нашими внутрисемей-
ными процессами. Мы 
фанаты естественного 
родительства и очень 
хотели поделиться сво-
ими мыслями, показать 

своим примером: роди-
тельство - это классно, 
это праздник! Это труд, 
но очень благодарный, 
очень возвышающий... 
Или возьмем историю 
моей первой беремен-
ности с потерей ребенка. 
Меня часто спрашива-
ют: зачем ты об этом 
говоришь? А я точно 
знаю, что об этом необ-
ходимо говорить! Когда 
я рассказала об этом в 
первый раз, меня на-
крыла лавина женщин, 
которые писали, что и у 
них было то же самое и 
«спасибо, что вы об этом 
рассказали». Такими ве-
щами делиться важно, 
тем самым говоря: все 
заканчивается, из этого 
можно выйти и жизнь 
продолжается!

- Между всеми деть-
ми у вас разница в пять 
лет. Как складывают-
ся отношения между 
ними?

- Дети не обязаны 
дружить. Вот у Марфы 
с Ваней - очень близ-
кие отношения, прямо 
не разлей вода, а Лука 
держится в стороне и 
нарочито подчеркивает 
свою отдельность. Он 
может вступить в ком-
муникацию, может даже 
поиграть, но какого-то 
особого тепла с его сто-
роны по отношению к 
младшим мы пока не 
замечаем. Просто он 
такой человек. Когда 
родилась Марфа, Лука 
сказал: «Вы что, с ума 
сошли?! Зачем еще один 
ребенок?! У вас есть я!»

- И как с этим бо-
роться?

- Никак. Некоторые 
родители, когда рожда-
ется младший ребенок, 
автоматически отправ-
ляют старшего во взрос-
лую жизнь. Это непра-
вильно. Если ребенку 
пять лет и родился млад-
ший брат, то он от этого 
не перестанет быть ре-
бенком, который нужда-
ется во внимании, заботе 

и поддержке родителей. 
И большая ошибка ро-
дителей, что они чего-то 
ждут от старшего. Они 
почему-то считают, что 
он автоматически дол-
жен любить младшего. 
Очень часто родствен-
ные связи включаются 
сильно поздно, уже во 
взрослом возрасте или 
могут вообще не вклю-
читься. Не знаю, от чего 
это зависит. Мы не тре-
буем любви, но должно 
быть взаимное уваже-
ния, поддержка друг 
друга. Если младший 
ребенок просит старше-
го о помощи, он не име-
ет права эту помощь не 
оказать.

- Тонкая материя - 
любовь. И она тесно 
переплетена с верой... А 
каким был ваш путь к 
Богу?

- Довольно долгим. 
То, что Бог есть, у меня 
сомнений не было с 
рождения: я всегда зна-
ла, что есть какая-то 
большая добрая сила, 
которая всех нас опека-
ет, оберегает и куда-то 
ведет. У нас в семье об 
этом было не принято 
говорить, никто не был 
верующим. К тому же я 
росла в советском Дон-
бассе, вокруг меня не 
было храмов. Но когда 
приезжала на каникулы 
в большие города, меня 
всегда тянуло в храм: хо-
телось зайти, постоять, 
подышать запахом лада-
на, посмотреть на иконы. 
Я понятия не имела, как 
молиться, зачем люди 
ставят свечи, кто эти свя-
тые на иконах - мне про-
сто было хорошо там 
как дома. А потом, как 
и большинство людей 
моего поколения, я при-
шла к вере через скорбь, 
болезнь, потерю... Когда 
стало понятно, что моя 
жизнь зашла в такой ту-
пик, из которого может 
вывести только Бог. Так 
и случилось...

Светлана Марголис

Удивительно, но герой 
культового американ-
ского анимационного 
фильма «Шрек» пошел 
против санкций Запада 
и затянул русскую на-
родную: «Валенки да 
валенки, ой, да не под-
шиты стареньки». И все 
это в лучших традициях 
классического русского 
застолья: стопарик, кол-
баса, гитара, свои парни... 
и, конечно же, валенки.

На вопрос, что вдох-
новило музыкантов, 
Константин Кожевни-
ков ответил прямо:

- Эта песня создана 
почти 20 лет назад моим 
другом и композитором 
Евгением Холодняком. 
Я лишь внес небольшие 
творческие коррективы, 
потому что подумал: «А 
пускай этот Шрек поет 
русское народное, хва-
тит уже популяризиро-
вать западное!» 

Конечно, не обошлось 
и без ассоциаций с попу-
лярным музыкальным 
продюсером.

- Многие подума-
ли, что это песня про 
Иосифа Пригожина 

(из-за некоторой схо-
жести продюсера ча-
сто называют именем 
этого мультперсонажа. 
- Ред.), но это не так, 
хотя уверен, что он с 
удовольствием сам бу-
дет подпевать «Шреку» 
вместе с Валерией под 
стопарик-другой, - по-
дытожил Константин 
Кожевников. Песня 
«Шрек» уже доступна 
на всех музыкальных 
стриминговых серви-
сах. Слушаем и подпе-
ваем!

Ирина Иванова

Николай Дроздов, не-
смотря на солидный воз-
раст 86 лет, на здоровье 
никогда не жаловался. 
Прошлой зимой, правда, 
уже попадал в руки вра-
чей. Но из-за травмы. 
Поскользнулся на льду, 
упал, сломал несколько 
ребер... Однако на этот 
раз причина госпитали-
зации оказалась иной. 
Николай Николаевич 
признался, что постра-
дал из-за... диеты. Он 
решил избавиться от 
лишнего, по его мнению, 
веса. И серьезно огра-
ничил себя в питании. В 
итоге резко похудел: за 
короткий срок сбросил 
аж 25 кило. Но радовал-
ся такому результату не-
долго. У телеведущего 
начались сильные боли 
в животе. Врачи диагно-
стировали дивертикулез. 
Это когда в слизистой 
кишечника формиру-
ются грыжеподобные 
«карманы» и в них раз-

вивается воспа-
лительный про-
цесс, который 
в свою очередь 

привел к кишеч-
ной непроходи-

мости, увеличению 
предстательной желе-

зы и кистам на почках. И 
все это, как заметил сам 
Дроздов, «благодаря» 
резкому похудению.

- Не понимаю, зачем 
ему вообще понадоби-
лось садиться на диету, 
худеть, - с нескрывае-
мым волнением говорит 
знаменитый теледиктор 
Анна Шатилова. - Он и 
так всегда подтянутый, 
всегда в форме. Это за 
счет того, что он мяса не 
ел много лет, все время 
на овощах, на травках. 
И у него, конечно, осо-
бенный образ жизни. Он 
мне говорил: «Аня, когда 
ждешь автобус на оста-
новке, то не надо просто 
так стоять. Ты танцуй. 
И еще пой». Танцевать и 
петь на остановке я пока 
не рискнула. И на диету 
сесть не рискну. Никаких 
диет! Себя надо бало-
вать. Я очень покушать 
люблю. И страстно лю-
блю готовить. Это ужас 
что такое: постоянно на 
кухне что-то сочиняю. 

Обожаю пить цикорий. 
Со сгущенкой! И еще 
особенный чай завари-
ваю. В его основе кар-
каде. Но к этому я что 
только не добавляю: 
листья березы, смороди-
ны, малины, дольку су-
шеного яблока, полынь 
(она очень полезна!), 
перчик, гвоздику, мяту. 
Даже луковую шелуху 
могу добавить! Если бы 
вы заглянули в мой чай-
ник, то были бы в шоке. 
У меня там не чай, а, ско-
рее, суп. И этот «суп» я 
пью много лет постоян-
но. Надо сказать, что за 
весом я, конечно, слежу. 
Утром всегда взвешива-
юсь. Смотрю, не набра-
ла ли лишнего. Чтобы 
не набрать, у меня такая 
система: в пять вечера 
поужинала и от этого 
времени отсчитываю 
шестнадцать часов. В 
эти шестнадцать часов 
я ничего не кушаю. А в 
остальное время позво-
ляю себе все что захочет-
ся. Очень жаль, что Ни-
колай Николаевич из-за 
диеты попал в больницу. 
Я желаю ему поскорее 
поправиться, быть всегда 
таким же энергичным. И 
не мучить себя диетами!

Лидия Мезина

«ШРЕК» - 
  это не про Пригожина»

Артист эстрады Константин Кожев-
ников совместно с «МПВ Бэндом» 
выпустил новую песню «Шрек». Глав-
ный герой популярного западного 
мультфильма как истинный патриот 
России задорно поет «Валенки, ва-
ленки...» на радость русскому слуху 
и назло западным санкциям.
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  Тутта Ларсен: 
«К ВЕРЕ ПРИШЛА 

ЧЕРЕЗ СКОРБЬ»

Николай Дроздов 
пострадал из-за диеты

Известный телеведущий попал в больницу, 
где ему придется лечиться длительное 

время: врачи сообщили, что не выпи-
шут зоолога до конца текущего месяца 

точно. Что же с ним случилось?
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Никита Тарасов, извест-
ный по роли повара-фран-
цуза Луи в сериале «Кухня», 
некоторое время пользовал-
ся каршерингом - сервисом 
по аренде машин. Во время 
регистрации, естественно, 
предоставил все сведения из 
паспорта. Компания завери-
ла, что персональная инфор-
мация будет надежно защи-
щена. И тем не менее база 
данных тысяч клиентов кар-
шеринга каким-то образом 
оказалась в руках мошенни-
ков, которые оформили на 
чужие паспорта микрозаймы. 
Среди жертв оказался и Тара-
сов. На него повесили сразу 
несколько кредитов, взятых в 
микрофинансовых организа-
циях в разных городах стра-
ны. Актер узнал, что является 
должником, лишь когда в его 
почтовый ящик стали при-
ходить грозные письма с тре-
бованиями выплатить долги, 
на которые уже набежали и 
пени, и проценты! Тарасову 
пришлось нанимать адвоката, 
который со всей этой исто-
рией разбирается. Мы тоже 
решили посоветоваться со 
специалистом. Ведь в такую 
неприятность может попасть 
любой человек!

- Надо сказать, что подоб-
ные случаи происходят те-
перь очень часто, - говорит 
юрист Ксения Киселева. - 
Дело в том, что паспортные и 
другие персональные данные 
сейчас требуются повсемест-
но. Граждане их предостав-
ляют и госорганизациям, и 
коммерческим структурам. И 
все они гарантируют защиту. 
Но на самом деле защита там 
слабая. И целые базы данных 
попадают к мошенникам. И 
они оформляют на чужие 
паспорта многочисленные 
кредиты в микрофинансовых 
организациях. Там процедура 
намного проще, чем в круп-
ных банках: кредит можно 
оформить даже онлайн без 
визита заемщика в офис. Все 
риски микрофинансовые 
компании компенсируют 
себе за счет высоких про-
центов и навязанных стра-
ховок. Причем чем меньше 
сумма займа, тем легче его 
получить. Этим мошенники и 

пользуются. Они оформляют 
на одно лицо сразу несколько 
займов в разных фирмах, но 
на небольшие суммы - от 10 
до 30 тысяч рублей. И потом 
человеку, на чей паспорт эти 
кредиты были оформлены, 
начинают приходить уведом-
ления о долге, начинают зво-
нить коллекторы. А иногда 
уже и приставы блокируют 
его счета.

- Как быть, если на чело-
века без его ведома повесили 
кредиты?

- Во-первых, не надо избе-
гать общения ни с кредитной 
организацией, ни с коллек-
торами, если дело до этого 
дошло. Все разговоры надо 
записывать. Или переводить 
их в мессенджеры, чтобы у 
вас остались сообщения в 
письменном виде. Так мож-
но получить много ценной 
информации, а так-
же доказать, что 
на вас оказывалось 
психологическое 
давление, в связи 
с чем был нанесен 
моральный вред. 
Во-вторых, надо на-
писать два заявления 
о том, что вы ока-
зались должником 
поневоле - кредиты 
не брали, а деньги с 
вас требуют. Одно 
заявление направить 
заказным письмом с 
уведомлением креди-
тору, другое отнести 
лично в полицию. Там 
по данному факту 
будет заведено дело. 
Вряд ли расследова-
ние выведет на след 
преступников. Но 
вам нужно получить 
из полиции документ 
о том, что дело заве-
дено. Это пригодится 
для суда. К сожале-
нию, доказывать, что 
вы не верблюд, при-
дется именно в суде.

- А как доказы-
вать?

- Тут все зависит от 
индивидуальных об-
стоятельств. Но в ос-
новном потребуется 
предоставить следую-
щие доказательства: 

ту самую справку из полиции, 
копию заявления кредитору, 
о котором я уже говорила, 
справку из компании сотовой 
связи о том, что номер теле-
фона, привязанный к кредиту, 
вам не принадлежит. А также 
выписки с банковских счетов 
- со всех, какие у вас есть, что-
бы суду было понятно, что 
деньги от кредитной органи-
зации на ваши счета не зачис-
лялись. В исковом заявлении 
следует требовать, чтобы 
договор признали незаклю-
ченным. Сейчас по таким 
делам уже накоплена бога-
тая практика. Пострадавшим 
удается не только избавиться 
от чужих долгов, но также 
взыскать с кредитной орга-
низации судебные издержки 
и компенсацию морального 
вреда.

Лидия Мезина

Алена Кравец 
оценила перемены 
в шоу-бизнесе
В феврале-марте 2022 года российский шоу-бизнес прошел 
Рубикон. Певица и актриса Алена Кравец убеждена, что 
индустрия развлечений уже не будет прежней.

- Мы теперь будем лишь 
вспоминать о жирных и 
тучных годах, когда все ар-
тисты «первой сотни» ку-
пались в деньгах как сыр в 
масле, когда иностранные 
артисты стояли в очереди, 
чтобы приехать к нам с га-
стролями, ведь таких без-
умных гонораров больше 
нигде не платили, - считает 
Кравец.

По ее словам, сейчас 
артистам, которые всег-
да жили богато, придется 
умерить аппетиты: где-то 
снизить размер гонорара, 
где-то сесть в экономкласс 
самолета вместо «бизне-
са», а где-то работать «на 
кассу», а не «на гарантию». 
В первом случае, поясняет 
Алена, доход исполните-

ля зависит от количества 
проданных билетов и их 
стоимости. Во втором - 
артист получает фикси-
рованную сумму в любом 
случае, даже если зал ока-
жется полупустым.

- Сегодня много говорят 
об артистах, которые уеха-
ли из страны. Я думаю, это 
закономерный процесс. До 
этого ведь все страдали, 
что на сцене одни и те же, 
что ветераны шоу-бизнеса 
не пускают молодых. Сей-
час молодым ничего не ме-
шает, хотя что-то артистов 
уровня Пугачевой среди 
молодых не вижу пока. Но 
сегодня открыты все до-
роги, все эфиры - идите, 
добивайтесь, влюбляйте в 
себя народ, - продолжает 
Кравец.

А сама она поняла, что 
профессия артиста боль-
ше не гарантия счастливой 
безбедной жизни.

- Поэтому у меня есть 
несколько не связанных с 
музыкой бизнес-проектов, 
и думаю создать еще не-
сколько, ведь «заводы и 
теплоходы» с их товарами 
и услугами будут всегда в 
цене, - пояснила Алена.
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Лидия Мезина

Первым тревогу забил мане-

кенщик Эдуард Кривенко. Он 

много лет работал с Зайцевым и 

даже называет себя продолжате-

лем его дела. Именно Кривенко 

и обнаружил, что модель, кото-

рую когда-то на Западе называ-

ли «русской Одри Хепберн», дав-

но не видно и не слышно.

В ее квартире в престижном 

районе Москвы полным ходом 

идет ремонт. Вот только хозяй-

ничает там теперь не Миронова. 

Соседи считают, что пожилая 

женщина могла умереть в боль-

нице два года назад: примерно 

столько времени они ее не виде-

ли. По их словам, Леокадия (так 

в паспорте записано ее имя) не 

то что из квартиры не выходила,  

даже на балконе не появлялась. 

Вот только новостей о смерти 

экс-манекенщицы не было!

Поклонники Вячеслава Зай-

цева утверждают, что бывшую 

звезду подиума видели в спальном 

районе столицы. Якобы она дав-

но перебралась из «драгоценно-

го» жилья в небольшую хрущев-

ку. Есть и те, кто говорит, будто 

старушка прозябает в специали-

зированном учреждении для лю-

дей с ослабленной психикой. В 

любом случае выходит, кто-то 

мог наложить руку на ее кварти-

ру стоимостью несколько десят-

ков миллионов рублей. Но кто? 

Родственников у Леки Мироно-

вой не было. Вполне возможно, в 

ближайшее время история с про-

павшей советской супермоделью 

получит продолжение...
Леокадии Мироновой вообще 

мало везло - несмотря на то, что 

она вытащила козырь в виде ра-

боты моделью. После поступле-

ния в знаменитое Вагановское 

училище ей прочили блестящую 

карьеру танцовщицы. Но вме-

шался остеопороз, который раз-

вился в голодные военные годы. 

Могла стать певицей - запросто 

исполняла оперные партии, но 

повредила голосовые связки и о 

сцене пришлось забыть. После 

школы планировала поступить 

на архитектора, тем более что 

рисовала замечательно. Но вне-

запно практически ослепла на 

один глаз.
А когда уже работала мане-

кенщицей, пришла новая беда. 

Ею не на шутку заинтересовался 

какой-то чиновник из ЦК. Вли-

ятельный мужчина предложил 

стать его содержанкой, на что 

Лека гордо заявила: «В моем 

роду шлюх не было и никогда не 

будет!» Отвергнутый сановник 

начал мстить. За ней следили, на 

нее писали анонимки, обвиняли в 

шпионаже и антисоветской про-

паганде. Полтора года Лека Ми-

ронова просидела без работы, 

прежде чем устроилась в подмо-

сковных Химках в местный Дом 

моделей, которому отдала следу-

ющие 20 лет.
Казалось бы, на склоне лет со-

ветская супермодель заслужила 

спокойную жизнь. И спокойную 

смерть. Но увы, судьба решила 

проверить ее на прочность еще 

раз...
М.Н.

Звезда «Кухни» 
оказался 
жертвой 
мошенников
Известный актер Никита Тарасов неожиданно для себя оказался в долговой яме. 
И обнаружил это, лишь когда ему стали приходить требования об оплате просроченных 
кредитов, которые он не брал! Что делать в подобной ситуации?

Куда пропала 
Лека 
Миронова?
Музе и любимой модели 
Вячеслава Зайцева недавно 
исполнилось 83 года. Но поздравить 
женщину никто не смог. Куда же 
исчезла легендарная советская 
манекенщица?
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Худрук МХТ им. Чехова, как и все госслужащие, обязан 
отчитываться о доходах. И судя по этим отчетам, зарплата 
у актера колоссальная:  за прошлый год он заработал 75 
миллионов рублей. Из чего выросла такая сумма?

Сведения о доходах те-
атральных деятелей регу-
лярно публикуются в от-
крытом доступе на сайте 
Минкультуры. И недавно 
пользователи Сети обра-
тили внимание на зарплату 
Константина Хабенского. 
Сумму стали активно об-
суждать. Аж 75 миллионов 
за прошлый год! Это же 
почти 6 миллионов в месяц... 
Неужели всем руководите-
лям театров так щедро пла-
тят?

- Обыватель любит об-
суждать гонорары акте-
ров, - заметил режиссер, 
народный артист РФ Ан-
дрей Житинкин. - А худрук 
- это еще более интересная 
тема. Многим кажется, что 
тут очень высокие зар-
платы. Но если худрук не 
актер, то вы увидите, что 
зарплата у него будет раза 
в три меньше. Потому что у 
актера доход складывается 
из очень многих источни-
ков. И декларирует он аб-
солютно все. Могу сказать, 
что ставка художественно-
го руководителя, конечно, 
очень хорошая. В частно-
сти, в МХТ. Но ставка руко-
водителя - это одна графа. 
А Константин Хабенский 
- действующий актер. И он 
очень много играет. И он, 
как актер, получает еще 
деньги за каждый выход на 
сцену. Кроме того, обрати-
те внимание, что он еще и 
соавтор спектакля «Вра-
ки, или Завещание барона 
Мюнхгаузена». И получает 
еще авторские отчисления. 
То есть процент от сбора. А 
этот спектакль всегда идет 
на аншлагах. Зал боль-
шой, тысячный, билеты 
недешевые... И некий про-
цент с каждого спектакля 
и с каждого зрительского 
места идет в копилку Ха-
бенского. И это абсолют-
но легальный авторский 
гонорар за пьесу, который 
обычно получают драма-
турги. Напомню, что не-
которые драматурги и в 
советское время были мил-

лионерами. Тогда если дра-
матург написал «пулевую» 
пьесу и ее поставили во 
многих театрах по всей 
стране, то деньги бук-
вально текли рекой. 
Кстати, лидерами по 
таким заработкам 
были Эльдар Рязанов 
и Эмиль Брагинский. 
Их пьеса «Сослужив-
цы» сначала прошла 
практически по всем те-
атрам Советского Союза. 
А потом из нее еще сдела-
ли киносценарий и сня-
ли фильм «Служебный 
роман». И вот только за 
счет авторских отчисле-
ний Рязанов и Брагинский, 
чтобы вы понимали, могли 
покупать по автомобилю 
ежемесячно. Ну вот и у Ха-
бенского авторские отчис-
ления солидные. Но он ведь 
вообще много работает. Я 
его очень уважаю. И пора-
жаюсь его работоспособно-
сти. Видимо, у Константина 
осталась эта инерция с тех 
пор, когда у него случилась 
трагедия в семье: когда бо-
лела его первая супруга. Он 
тогда оплачивал невероят-
ные суммы за ее лечение. 
Чтобы эти средства зарабо-
тать, очень много снимался. 
Он пытался спасти супругу. 
К сожалению, это не уда-
лось. Сейчас у него новая 
счастливая семья. Но при-
вычка очень много рабо-
тать осталась. И его огром-
ные гонорары - это плоды 
его невероятной трудоспо-
собности. Замечу, что тру-
дится Хабенский не только 
в театре. А еще много сни-
мается. В том числе уже и 
на интернет-платформах. 
Является организатором 
фестивалей, входит в состав 
жюри. А это тоже работа! 
То есть его доход склады-
вается из большого количе-
ства составляющих. Что же 
тогда удивляться цифрам 
его заработков? Тут остает-
ся удивляться только тому, 
что у него на все хватает 
здоровья.

Лидия Мезина

Дайнеко смеется над 
санкциями Канады
Звучит как анекдот, но победительницу «Фабрики 
звезд - 5» Викторию Дайнеко сегодня боятся в Канаде, 
Латвии и Украине. Ее там внесли в санкционные списки как 
представляющую угрозу национальной безопасности. Сама 
певица смотрит на это с юмором.

После прошлогоднего 
концерта-митинга в Лужни-
ках с участием Владимира 

Путина Викто-
рия Дайне-

ко попала 
в список 

«коррупционеров и раз-
жигателей войны». Вскоре 
Латвия запретила ей въезд 
якобы из-за «оправдания 
российской агрессии». А 
в этом году певица попа-
ла в санкционные списки 
Украины, поскольку «под-
держала российскую поли-
тику, подрывающую терри-
ториальную целостность, 
суверенитет и независи-
мость Украины, аннексию 
Крыма». Не заставила себя 
ждать и Канада, где Дай-
неко назвали «российским 
агентом дезинформации».

- Когда Канада внесла 
меня в санкционный спи-
сок, я позвонила маме и 
сказала: «Вы представ-
ляете, девчонка, которая 
родилась в маленьком 
поселке в Казахстане и 
провела детство в Яку-
тии, внезапно стала се-
рьезной и влиятельной 
женщиной! - смеется 
Дайнеко.

По словам певицы, 
очередные санкции она 
восприняла с юмором. 
Мол, в Канаде никог-

да в жизни не была, недви-
жимости, счетов и иных 
активов у нее нет. Как и в 
Латвии, и на Украине. И 
поэтому живет обычной 
жизнью.

- Буквально три недели 
назад я была в Европе. И 
никто мне на границе не 
говорил: «Стой, фашист, 
куда идешь!» Напротив, 
когда узнавали, что я из 
России, мне все улыбались. 
Мне кажется, вся эта не-
нависть к русским - искус-
ственная. Простые люди 
нам все равно рады.

Родные Викторию под-
держивают и понимают, а 
вот со многими знакомы-
ми она перестала общать-
ся - они по другую сторону 
баррикад.

- Были артисты, кото-
рые от меня отписались, но 
я ни о чем не жалею! - по-
яснила певица.

Виктория обещает, что, 
несмотря на происки вра-
гов и козни, она продол-
жит ездить на Донбасс с 
гуманитарными миссиями 
и концертами.

- Побывав там, я не могу 
не поддерживать живущих 
там людей. И поэтому, ког-
да только объявили о на-
чале СВО, я была очень 
рада, что наконец-то спра-
ведливость восторжеству-
ет и люди Донбасса полу-
чат свой шанс на покой и 
мирную жизнь, - говорит 
артистка.

Филипп Гришин

Дана Борисова похва-
стались, что исполнила за-
ветное желание 15-летней 
дочери Полины. Девушка 
мечтала увеличить губы. И 
мама отвела ее в косметоло-
гическую клинику. «Сделали 
ей новые губки. Добавили 
0,4 гиалуронки», - похваста-
лась Дана на своей странице 
в соцсети. Ранее Борисова 
признавалась, что дочка хо-
чет также исправить фор-
му носа. И заявляла, что 
не будет своей малышке в 
этом препятствовать. На-
оборот - поддержит и по-
может. Однако подписчики 
Даны возмутились: разве 
можно разрешать несовер-
шеннолетней девочке такие 
серьезные процедуры по 
изменению внешности? До 
операции на носу дело еще 
не дошло. Но губы!..

- Процедура увеличения 
губ не имеет возрастных 
ограничений, - говорит врач-
косметолог Алина Семига-

новская. - Есть ограничения 
по здоровью. Филлеры нель-
зя колоть, если есть аллергия 
на их компоненты, воспали-
тельные процессы кожного 
покрова, сахарный диабет, 
заболевания, связанные со 
свертываемостью крови. 
Если подобных противопо-
казаний нет, то несовершен-
нолетнему можно сделать 
процедуру, предварительно 
заручившись письменным 
согласием родителей. Дру-
гое дело - ринопластика 
(изменение формы носа). 
Это уже серьезная опера-
ция, которую делает хирург. 
Она осуществляется в несо-
вершеннолетнем возрасте 
только по медицинским по-
казаниям! Если таковых нет, 
то пациенту придется ждать 
своего совершеннолетия, 
чтобы поправить нос.

Заметим, что недавно 
пришлось отбиваться от 
хейтеров и Ларисе Гузее-
вой, которая опубликовала 

в Сети фото своей дочери 
Ольги. Над верхней губой 
у 22-летней красавицы пир-
синг, который не понравился 
поклонникам ее знаменитой 
мамы. Многие стали писать, 
что Гузеевой надо было по-
говорить с наследницей, за-
чем она повесила кольцо в 
носу?

- Любые эксперименты с 
внешностью - пирсинг, тату-
ировки и прочее говорят о 
внутренних проблемах, - уве-
рена психолог Анна Кова-
левская. - Человек, который 
находится в гармонии с со-
бой и окружающим миром, 
не станет ничего в себе моди-
фицировать. А вот если есть 
непроработанные пробле-
мы, комплексы, то, конечно, 
хочется что-то изменить. И 
самый простой путь - это из-
менения во внешности. Чем 
их больше на лице и теле, 
тем глубже хаос, творящий-
ся в душе.

М.Н.

Хабенский поразил 
размером зарплаты

Дана Борисова 
подарила дочке 

новые губы
Бывшая теледива долгое время не могла наладить 

контакт с дочерью-подростком. Но недавно 
ей, видимо, удалось найти подход к своему 

повзрослевшему ребенку. Через косметолога!
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«Я давно уже 
пенсионер»
- Дмитрий, с каким на-

строением встретили свой 
юбилей?

- День рождения у меня 
каждый год, поэтому я при-
вык. Цифры значения не 
имеют. Для себя я выработал 
одну аксиому: возраст - это 
не вина и не заслуга. Спаси-
бо Господу и папе с мамой 
за то, что я родился и как-то 
живу. Ну а юбилеи я всегда 
отмечаю праздничным кон-
цертом - таким отчетным в 
каком-то смысле. Это уже 
традиция моей музыкальной 
группы «Певцовъ-Оркестр». 
Мы обычно называем кон-
церты так: «Неожиданно 50», 
«Неожиданно 55». Но сейчас 
мы живем в другое время, по-
этому нынешнее выступление 
называется: «60. Вера. Семья. 
Отечество». Этот концерт - 
моя благодарность тем, кому 
я обязан появлением на свет 
Божий: это мои родители и 
моя родина.

- У вас много наград. Какая 
из них для вас самая главная 
и как считаете: награда - 
это показатель успеха?

- Успех - это страшное сло-
во! В последние 30 лет успех - 
это яхты, миллионные лайки 
и так далее. Но это не насто-
ящий успех: у гроба карманов 
нет. Каким человек приходит, 
таким он и уходит. Главный 
успех - это, наверное, чтобы 
твоя душа ушла в царствие 
небесное, а не где-то мучи-
лась потом... А что касается 
наград - я благодарен всем за 
все награды, которые у меня 
есть. И, конечно, главные из 
них - от правительства Рос-
сии. Но я не буду выделять 
какую-то одну. Я никогда не 
работал для того, чтобы по-
лучить награды. Но не скрою, 
что получать их приятно. 
Вот получил недавно медаль 
«За труды в культуре и ис-
кусстве». Мне приятно и ра-
достно, что мой сын смотрит 
на это и понимает, что папу 
само правительство России 
заметило и наградило. Дело 
хорошее. И потом благодаря 
наградам я стал досрочным 
пенсионером. Да, я давно уже 

пенсионер, ветеран труда. За 
все спасибо, Господи, и даль-
ше будем работать...

- В вашей фильмографии 
множество ролей. Какая из 
них для вас самая запомина-
ющаяся?

- Самое неинтересное для 
меня - это говорить о ролях. 
Не потому, что я это не люблю, 
а потому что это часть моей 
жизни, которая чуть-чуть ото-
шла назад. Я очень благодарен 
судьбе за встречи с великими 
режиссерами, с великими пар-
тнерами. Может, я еще не сы-
грал, а может, уже и не сыграю 
ту самую роль, о которой смо-
гу сказать: вот, наверное, ради 
этого я родился! Помню, сту-
дентом я смотрел спектакль 
Бориса Морозова «Сирано де 
Бержерак», где играл великий 
Сергей Каюмович Шакуров. 
Он в этой роли был гениален. 
На поклонах вся сцена была 
засыпана цветами, а он - весь 

мокрый от пота и счастливый 
- кланялся людям. И я тогда 
думал: «Или так - или никак!» 
Так вот, так у меня никогда не 
было. Да, были удачные спек-
такли, удачные роли, но при 
всей моей благодарности - это 
просто часть моей жизни и не 
самая главная...

«И сейчас должен 
супругу завоевывать»
- У успешных людей часто 

спрашивают, кто их глав-
ный критик. Кто ваш?

- Хуже критика, чем моя 
супруга, не может быть! (Сме-
ется.) Она меня хвалит очень 
редко, но если уж она это де-
лает, то это значит, что дей-

ствительно есть за что. А кри-
тика у нее стратегическая и 
конструктивная. И Ольга дает 
много полезных советов. Она 
мне как-то сказала: «Иди пой!» 
- и я пошел петь. Потом она го-
ворит: «Сделай спектакль про 
свою жизнь!» Я думаю: «Какая 
моя жизнь, кому она интерес-
на?» В итоге года через три или 

четыре появился та-
кой спектакль... Лю-
бая критика должна 
работать на будущее, 
на улучшение. А ча-
сто критика рабо-
тает «на убийство»: 
человека смешива-
ют с грязью. Лет де-
сять или пятнадцать 
моя семья жила под 
надзором желтой 
прессы, и нас про-
сто размазывали во 
всех плоскостях - со 
всеми небылицами, 
полуправдами… Это 

было очень неприятно! Но, 
очевидно, это было испытание, 
которое надо было пройти и 
преодолеть.

- Вы всегда тепло отзыва-
етесь о жене, да и о женщи-
нах вообще…

- Вы знаете, мне с детства 
девочки нравятся больше, 
чем мальчики, и с годами это 
ощущение только усиливает-
ся! (Смеется.) Что касается 
жены, то, слава Богу, мы оба 
научились хранить свою вто-
рую половину. Мы вместе уже 
почти 33 года, и я понимаю, что 
и сейчас должен супругу заво-
евывать. Я должен делать так, 
чтобы она и слышала, и виде-
ла, и чувствовала мою любовь 
не просто в словах, но и в по-

ступках. У меня даже родилась 
одна аксиома, о которой я кри-
чу: любовь - это не вздохи при 
луне, не романтика. Любовь - 
это работа! Причем работа над 
собой, не над партнером. Вот 
это, наверное, самое сложное: 
заниматься собой, воспиты-
вать себя. И еще я уверен, что 
любимому человеку простить 
можно все...

«Приход в думу - 
это не политика»
- Сейчас вы депутат Госу-

дарственной думы. Чем мо-
гут быть полезны там люди 
искусства?

- У меня сейчас больше 
всего времени уходит на мое 
основное место работы, где 
лежит моя трудовая книж-
ка - это Государственная дума 
Российский Федерации. Я го-
раздо меньше сейчас играю в 
спектаклях и в кино. Мой при-
ход в думу - это не политика, 
это вид деятельности, которым 
я занимался и до прихода в 
думу: я пытался по мере воз-
можностей помогать людям. 
Приход в думу - это просто рас-
ширение моих возможностей, 
возможностей моей помощи. 
И есть радостные моменты. 
Например, три летчика, кото-
рые 14 месяцев были в плену, 
через нашу приемную, через 
наш запрос - они вернулись. 
Это конкретная радость… Я 
давно существую в профессии, 
и я ощущал, что мне там тес-
но, что нужно что-то большее. 
Я думал и о своем театре, но 
депутатство - это более ши-
рокий спектр деятельности. И 
это был органичный переход. 

Хотя я не ушел никуда, еще 
чуть-чуть играю, у меня есть 
концерты, и я являюсь коорди-
натором киностудии, которая 
работает второй год...

- Знаю, что помимо депу-
татской деятельности вы 
еще и преподаете, заведуете 
кафедрой в Институте со-
временного искусства. Вы 
много общаетесь с молоде-
жью. А приходится вам ру-
гать нынешних студентов, 
говорить: «Вот в наше вре-
мя…»?

- Когда я был молодежью, 
была такая же ситуация. Хотя 
это было советское время, 
советская идеология, была 
школа воспитания: октябрята, 
пионеры, комсомольцы. Но 
ничто не меняется: у нас всег-
да проблемы с молодежью. 
Как-то архимандрит Иоанн 
Крестьянкин рассказал, что 
приходили к нему родители и 
спрашивали: «Что нам делать 
с нашими детьми?» И ни один 
из них не спросил: «А что нам 
с собой делать?» Что же каса-
ется студентов, то они больны 
теми же болезнями, которыми 
болеет вся наша молодежь. Но 
они все талантливые, не зря 
же появились у нас на курсе 
(у Дмитрия Певцова и Ольги 
Дроздовой в Институте со-
временного искусства своя ма-
стерская. - Ред.). Работая с на-
шими ребятами, мы, конечно, 
даем им профессию, делимся 
своими знаниями. Но для нас 
важнее, какие они будут люди 
в итоге. Я все время им расска-
зываю, мы вместе рассуждаем 
о том, что такое артист и по-
чему, допустим, были артисты, 
любимые всей страной, и были 
просто популярные и извест-
ные. Таких людей, как Евгений 
Леонов, Инна Чурикова, Ана-
толий Папанов, Андрей Миро-
нов, Владимир Высоцкий, их 
не так много. Тех, которых лю-
била вся страна. Потому что 
они были люди, которые своей 
жизнью, своей душой и своим 
сердцем существовали в люб-
ви и многое отдавали при этом. 
Не: «Я артист! Давайте мне все, 
весь свет на меня, смотрите, 
какой я гениальный», а когда 
человек живет так, что любит 
свою профессию, любит зри-
телей, благодарен родине. И 
при этом что бы он ни играл, 
вся эта скрытая информация 
доходит до зрителя. За это их 
и любят не только как арти-
стов, но и как людей. Вот об 
этом мы и говорим с нашими 
студентами. Первый курс на-
бирали десять лет назад. И для 
нас было огромной радостью, 
когда мы видели, как ребята 
выходят на большую сцену в 
дипломном спектакле. Я сидел 
в ложе и видел, как вставал 
зрительный зал, как зрители 
со слезами на глазах аплодиро-
вали нашим ребятам! Вот это 
была большая радость за уче-
ников, когда у них получается. 
А сейчас у нас другая радость: 
они рожают детей. Уже семь 
человек у нас родилось на двух 
курсах! У Ольги есть крестни-
ца, у меня двое крестников, не-
давно как раз окрестили. И это 
потрясающе!..

Анна Соколова

У Дмитрия Певцова десятки ярких ролей в кино. Именно он заменил Николая 
Караченцова в легендарном спектакле «Ленкома» «Юнона и Авось». Ровно 10 лет 
актер преподает (и даже с некоторых пор заведует кафедрой) в одном из столичных 
театральных вузов. Два года назад он был избран депутатом Государственной 
думы. И вот теперь этот разносторонний человек с активной и твердой жизненной 
позицией отмечает юбилей: ему только-только исполнилось 60 лет…

Дмитрий ПЕВЦОВ: 

«Мне стало тесно 
в профессии…»
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Госдума - теперь его 
основное место работы

Ольга Дроздова недавно 
все-таки поменяла фамилию
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Исполнилось 105 лет с 
той жуткой ночи июля 

1918 года, когда в 
подвальной сводчатой 

комнате особняка 
Ипатьева группой 

вооруженных людей была 
расстреляна вся семья 

императора Российской 
империи Николая 

Второго.

Как это было…
Семью Романовых и 

их слуг разбудили глубо-
кой душной ночью с 16 
на 17 июля. Затем под 
надуманным предло-
гом заспанных людей 
заставили спуститься 
в тесный подвал екате-
ринбургского особняка 
инженера Ипатьева, где 
царственные узники со-
держались уже несколько 
месяцев. 

Когда 11 человек заклю-
ченных выстроились в два 
ряда, в комнату вошло при-
мерно столько же людей с ору-
жием. Узники не успели даже 
опомниться и понять, что на-
стал их жуткий смертный час.

«Николай Александрович, 
- слегка картавя произносит 
начальник расстрельной бан-
ды по фамилии Юровский. - 
Уральский совет приговорил 
вас и вашу семью к смерти, а 
потому ваша жизнь поконче-
на!» Затем он выхватывает 
пистолет и стреляет в бывше-
го «хозяина земли Русской», 
как называл себя царь Нико-
лай. Вслед за ним открывают 
стрельбу остальные. Потом 
стонущих раненых долго и 
изуверски добивают штыка-
ми - дальше пулями стрелять 
слишком опасно в залитом 
кровью подвале, они рикоше-
тят…

Вся эта страшная картина 
давно восстановлена как со 
слов непосредственных ис-
полнителей-цареубийц, так 
и по материалам следствий, 
выпущены тома книг, киломе-
тры кинолент. Известно, как 
убивали, где сжигали тела и 
закапывали и как их потом, в 
конце 1970-х годов, обнаружи-
ла команда Рябова-Авдонина 
(интересующихся отсылаем к 
книге «Гелия Рябова «Как это 
было…»).

Но до сих пор неизвест-
ны все члены расстрельной 
команды - те, кто осмелился 
поднять руку на 300-летнюю 
императорскую династию Ро-
мановых, уничтожив букваль-
но за полминуты ее главных 
представителей.

Кто эти нелюди…
Следственным комитетом 

РФ в опубликованных оче-

редных материалах расследо-
вания той трагедии 105-лет-
ней давности упомянуты 13 
фамилий членов банды, рас-
стрелявшей царскую семью. 
Однако семь фамилий снаб-
жены пометкой «возможно». 
Доказано участие в расправе 
над императорской семьей и 
их слугами лишь шести чело-
век. Главными цареубийцами 
были комендант Дома особо-
го назначения Яков Юровский 
и его помощник Григорий 
Никулин. В команду входили 
мелкие местные уголовники 
- большевики Медведев (Ку-
дрин), Ермаков, Нетребин и 
Кабанов. Некоторые исследо-
ватели трагедии говорят, что 
убийц была чертова дюжина 
вместе с так называемыми 
латышами - тогда так называ-
ли всех людей, плохо говоря-
щих по-русски. Это те самые 
«латышские стрелки», кото-
рые за деньги помогали Ле-
нину-Троцкому уничтожать 
Россию. По одной из версий, 
в расстрельной комнате при-
сутствовали и бывшие воен-
нопленные, переметнувшиеся 
к большевикам - мадьяры, ав-
стрийцы, немцы.

Как замечают современ-
ные эксперты, «…в последние 
десятилетия точка зрения о 
совершении расстрела латы-
шами или австро-венграми 
получила особенно широкое 
распространение». 

В 1984 году в США по-
явилась примечательная кни-
га «Письма царской семьи из 
заточения». Там, в частности, 
были опубликованы подлин-
ные документы от бывшего 
военнопленного - австрийца 

И.П. Мейера. Он находился 
в 1918 году в Екатеринбурге 
в центре событий и сохра-

нил для потомства «Список 
команды особого назначе-
ния в дом Ипатьева». Там 
были имена семи бывших 
военнопленных: Горват 
Лаонс, Фишер Анзелм, 
Эдельштейн, Изидор, 
Фекете Эмил, Над Имре, 
Гринфельд Виктop и 
Вергази Андреас. Но на-

ходились ли они лично в 
расстрельной комнате с 

оружием в руках?

Тайна венгерского 
премьер-министра

Имя Над Имре, читаемое 
как Имре Надь, было в данном 
списке наиболее скандально 
узнаваемым. Ведь спустя почти 
40 лет человек с такими данны-
ми возглавлял правительство 

Венгрии, был фактически ру-
ководителем антисоветского 
венгерского восстания. Неуже-
ли он лично был среди тех, кто 
подло уничтожал российскую 
императорскую фамилию?

Мнения исследователей 
разделились. Конечно, офици-
альная биография большого 
политического деятеля по име-
ни Имре Надь ничего подоб-
ного, связанного с расстрелом 
царской семьи не содержала. 
Да, он был военнопленным в 
России в те годы, но именно в 
июле 1918 года на Урале не на-
ходился. Да и вообще, мол, та-
кие фамилия и имя в Венгрии 
чрезвычайно распространены 
- мало ли в Бразилии донов 
Педро, как говорится. Это точ-
ка зрения скептиков.

С другой стороны, кто и как 
мог проверить, где находился 
конкретный простой чело-

век, даже отпущенный на все 
четыре стороны военноплен-
ный, в России тех бурных лет 
беспримерного хаоса? Мало 
ли что сам о себе этот Имре 
Надь говорил, пытаясь отма-
заться от участия в страшном 
злодеянии?

К тому же есть мнения 
очень уважаемых экспер-
тов: это колчаковский сле-
дователь Николай Соколов 
и знаменитый современный 
писатель Эдвард Радзинский. 
Оба этих исследователя тра-
гедии упоминают Имре Надя 
в числе членов расстрельной 
команды. Случайно ли?

Руки у убийц 
не дрогнули 

Есть интересная версия, что 
перед самым убийством в дом 
Ипатьева скрытно, с предель-
ными мерами предосторож-
ности проскользнула неболь-
шая новая команда. Говорят, 
это были специально прислан-
ные московские чекисты, про-
живавшие в Американской 
гостинице. 

Свердлов и Ленин, по сути, 
отдававшие приказ о массовой 
казни членов императорской 
фамилии, видимо, опасались за 
неизвестных им исполнителей 
из Екатеринбурга. А вдруг испу-
гаются поднимать руку на царя, 
хоть и бывшего? Вдруг не ста-
нут стрелять в красавиц-девиц, 
дочерей императора? Вдруг не 
поднимется рука на царевича 
Алексея, малолетнего сына-на-
следника Николая Второго?

Было это или нет, но фак-
ты говорят об одном: местные 
бандиты не подвели, рука у 

них не дрогнула, штыки коло-
ли раненые тела мальчишки и 
девушек исправно.

Старшему из палачей, Яко-
ву Юровскому, бывшему мел-
кому лавочнику и фотографу, 
в тот момент было 40 лет. Са-
мому младшему из убийц Ни-
кулину исполнилось 23 года, 
остальным было от 26 до 34 
лет. Они прожили еще какое-
то время, но черная тень той 

зловещей ночи с 16 на 17 июля 
1918 года накрыла этих людей. 
Или их потомство.

Главный убийца Яков 
Юровский долго похвалялся 
«подвигом», получал от благо-
дарной советской власти хо-
рошие должности и награды: 
«Первый выстрелил я и напо-
вал убил Николая… Пальба 
длилась очень долго… Мне 
долго не удавалось остано-
вить эту стрельбу, принявшую 
безалаберный характер. Но 
когда наконец мне удалось 
остановить, я увидел, что мно-
гие еще живы. Например, док-
тор Боткин… револьверным 
выстрелом с ним покончил. 
Алексей, Татьяна, Анастасия и 
Ольга тоже были живы. Жива 
была еще и Демидова… Я вы-
нужден был по очереди рас-
стреливать каждого…»

Эта нелюдь дожила до 1938 
года и скончалась от прободе-
ния язвы. Видимо, пил убийца 
очень много, не в силах забыть 
чудовищное преступление. 
Судьба всех его потомков сло-
жилась плохо. Как сообщали 
СМИ, «…троих его детей не 
стало в 1970-1980-е годы, следу-
ющее же поколение оказалось 
под ударом какого-то злого 
рока: все внучки Юровского 
умерли еще во младенчестве, а 
внуки трагически погибли, обо-
рвав линию этой семьи: один 
задохнулся в огне пожара, дру-
гой скоропостижно скончался 
за рулем автомобиля, еще один 
разбился, упав с высоты».

Скорая месть судьбы на-
стигла его подручного Павла 
Медведева. Его в 1919-м пой-
мали колчаковцы, люто до-
прашивали, но убить не успели 
- бывший начальник охраны 
Ипатьевского дома и убийца 
царской семьи умер в муках от 
тифа в камере.

Еще один палач семьи 
Романовых, комиссар Петр 
Ермаков, в итоге спился, де-
градировал и даже, говорят, 
просил милостыню на цер-
ковной паперти. Умирающе-
го нищего алкоголика в 1950-х 

годах поместили в больницу 
Свердловска, прямо напро-
тив Ипатьевского дома, так 
что перед смертью он на-

смотрелся на место своего 
кровавого торжества.

Интересно, что относитель-
но благополучно помершего 
в 1965 году царского палача 
Григория Никулина похоро-
нили на Новодевичьем клад-
бище. Спустя 40 лет рядом с 
ним появилась могила Бори-
са Ельцина - того самого, кто 
приказал снести Ипатьевский 
дом в Екатеринбурге в 1977-м. 
Тот самый дом, где Никулин 
и ему подобные совершили 
свой знаменитый на весь мир 
кровавый «подвиг».

Другой убийца, Медведев 
(Кудрин), умирая зимой 1964-го, 
завещал передать в качестве 
подарка тогдашнему главе го-
сударства Никите Хрущеву 
свой браунинг, из которого, де-
скать, он «лично убил царя». 
Вообще за право считаться 
главным царским убийцей дол-
го шла грызня между престаре-
лыми бандитами. 

Евгений Малякин

СУДЬБА
прокляла 

цареубийц

Яков Юровский

Большевики на месте захоронения 
царской семьи. Рядом лежит маузер 
Ермакова, из которого, по его  
словам, он застрелил царя. 1924 г.
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Голодный хищник уже лез в чум. Мужчине пришлось бро-
ситься в схватку с опасным зверем с голыми руками.

Этот случай произошел 
ранним утром 19 июля, ког-
да большинство обитателей 
в сельском поселении Усть-
Юрибей еще спали. 55-летний 
местный житель Олег Лап-
тандер вышел из жилища по 
нужде. А когда возвращался, 
увидел, что в чум, где спа-
ли его жена и внучка, лезет 
огромный белый медведь. 
Чтобы спасти свою семью, 
мужчина решил отвлечь вни-
мание голодного хищника 
на себя. Попытки прогнать 
зверя громкими криками не 
имели успеха. Тогда мужчи-

на вступил в бой с огромным 
белым медведем с голыми 
руками.

Конечно, отважный глава 
семейства получил серьез-
ные травмы от когтей и зубов 
самого опасного на планете 
наземного хищника. Но пока 
он дрался с ним, его жена и 
маленькая внучка сумели 
спастись. Они выбежали из 
чума наружу через запасной 
выход и кинулись к соседям 
за помощью.

От неминуемой гибели в 
неравной схватке с гигант-
ским белым медведем Олега 

Лаптандера спас сосед Игорь. 
Он вышел с ружьем и стал 
стрелять в воздух, опасаясь 
попасть в товарища. Звуки 
выстрелов испугали медведя, 
и он сбежал.

На вертолете пострадав-
шего срочно доставили в 
больницу в Салехард с мно-
жественными рваными ра-
нами головы и спины. Но 
сейчас мужчина уже идет на 
поправку и ждет выписки.

Он ранен, но все равно 
счастлив, что ему удалось вы-
полнить главное предназна-
чение мужчины - защитить 
свою семью.

А загулявшего далеко 
от побережья Ледовитого 
океана агрессивного белого 
медведя сейчас ищут сотруд-
ники по охране биоресурсов 
Ямала. Специалисты назы-
вают этот случай эксцессом, 
поскольку обычно медведи 
не наведываются к людям в 
гости в этом районе. И объяс-
няют такое поведение белого 
медведя глобальным поте-
плением, которое сокращает 
площадь льдов в самом се-
верном океане планеты. Ведь 
эти животные охотятся на 
рыбу со льдин. Теперь же все 
чаще они страдают от голода 
и ищут пропитание вблизи 
человеческих поселений. От 
голода могут напасть и на че-
ловека, видя в нем всего лишь 
добычу.
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Изданный в 1920-х годах прошло-
го столетия роман американско-
го писателя Эптона Синклера 
«Сильвия» читали очень долго - 
несколько поколений.

В Центральную город-
скую библиотеку имени 
Карла Маркса в Новоси-
бирске недавно вернули 
книжку, которую выдали 
читателю еще в 1928 году. 
В домашнем архиве обна-
ружила старую книгу с по-
тертой обложкой и библио-
течным штампом Виктория 
Агамян. Этой книгой был 
роман Эптона Синклера 
«Сильвия».

Судя по библиотечному 
штемпелю, книгу в послед-
ний раз выдавали читателю 
в октябре 1928 года. Цен-
тральная городская библи-
отека имени Карла Маркса 
была открыта в городе в 
1920-м. Тогда Новосибирск 
назывался Новониколаевск. 
Именно это название горо-
да и фигурирует на штампе 
библиотеки на внутренней 
стороне обложки книги. В 
романе используется доре-
форменная орфография с 
буквами «ер», «ять». После 
реформы русского языка 
вскоре после революции 
1917 года типографии пере-
стали выпускать книги с та-
кими буквами.

Сотрудники библиотеки 
отметили рекордное вре-
мя зачитывания книги «до 
дыр», но констатировали, 
что, несмотря на солид-
ный возраст, книга анти-
кварной ценности не имеет. 
Слишком ветхое состояние 
не позволит продать ее 
в антикварном магазине. 
Видно, книгу читали очень 
активно - несколько поко-
лений зачитывались.

В истории библиотеки 
в Новосибирске уже был 

случай, когда книжку вер-
нули спустя 10 лет: род-
ственники беспечной чи-
тательницы обнаружили 
библиотечную собствен-
ность и вернули. Но чтобы 
роман читали целых сто 
лет, такого еще не было!

Однако долги лучше 
отдавать поздно, чем ни-
когда. Хорошо, что у род-
ственников нерадивых чи-
тателей с совестью все в 
порядке.

Ранее бессонница и 
угрызения совести за-
ставили жителя Камчат-
ки признаться в краже 
сала, совершенной 10 лет 
назад. С повинной и при-
знательными показаниями 
48-летний житель Усть-
Камчатска пришел в по-
лицию. Мужчина расска-
зал, что три килограмма 
сала он украл, поддавшись 
порыву, у своего соседа. 
Сало он, конечно, давно 
съел. Но муки совести, по 
его словам, мучили его с 
того дня беспрерывно и 
довели до бессонницы. Те-
перь мужчина возместил 
ущерб и извинился перед 
потерпевшим, которого 
«обезжирил» 10 лет назад. 
Надеемся, после этого сон 
к нему вернулся.

Про падения и различные 
травмы электросамокатчи-
ков в новостях сообщают 
чуть ли не каждый день. Но, 
пожалуй, еще никому не уда-
валось упасть с этого вида 
транспорта так удачно. Ка-
тавшийся в городе-спутнике 
Волгограда, в Волжском, 
20-летний парень после па-
дения с электросамоката 
прошел обследование «на 
всякий случай»: вдруг сотря-
сение мозга обнаружат? Но 
обнаружили нечто гораздо 
более пугающее - опухоль 
головного мозга.

Однако парень явно ро-
дился в рубашке. Опухоль 
удалось диагностировать на 
самой ранней стадии - во-
время, чтобы от нее изба-
виться.

Сразу после падения по-
лучившего травмы моло-
дого человека доставили 
в стационарное отделение 
скорой медицинской по-
мощи больницы Фишера в 
Волжском. Во время диа-
гностики врачи обнаружи-
ли у пациента новообра-
зование левой гемисферы 
головного мозга. Молодой 
мужчина об опухоли даже 
не подозревал: она его до 

поры до времени не беспо-
коила.

С использованием нейро-
навигации и операционного 
микроскопа врачи-нейрохи-
рурги волжской больницы 
виртуозно провели опера-
цию. Послеоперационное 
восстановление прошло в 

кратчайшие сроки: молодой 
организм быстро пошел на 
поправку. В настоящий мо-
мент 20-летний пациент уже 
выписан и проходит амбула-
торное лечение, появляясь в 
больнице только эпизодиче-
ски, для подтверждения, что 
все идет хорошо.

Сорокавосьмилетний жи-
тель Ставропольского края, 
по его словам, устал сидеть без 
работы. В России величайший 
с 2013 года кадровый голод. 
Рабочим на заводах готовы 
предложить зарплату, при-
ближающуюся к сотне тысяч 
рублей. Но этот безработный 
хотел не честного труда, а лег-
кого и быстрого заработка.

Вместе со знакомыми 
инспекторами ДПС он под 
видом их коллеги пять раз 
выходил на трассы региона 
«патрулировать». А штрафы 

с превышающих скорость во-
дителей клал себе в карман.

Безработный так и про-
должал бы зарабатывать 
себе на жизнь с помощью 
полосатой палочки, если бы 
не видеокамеры наружного 
наблюдения на посту ДПС.

В ГИБДД прошла очеред-
ная плановая проверка, и на 
записях с камер наружного 
наблюдения руководство от-
дела с изумлением заметило 
лишнего сотрудника, кото-
рый трудится с азартом и 
вдохновением.

На безработного, штра-
фовавшего водителей, было 
составлено три протоко-
ла: за незаконное ношение 
формы, воспрепятствование 
исполнению обязанностей 
сотрудников полиции и на-
рушение правил дорожного 
движения.

Теперь срок за мошен-
ничество грозит не только 
липовому гаишнику, но и 
его приятелям - настоящим 
инспекторам ДПС. Они 
уже уволены из ведомства 
за такое «художественное 
творчество». Возбуждено 
уголовное дело.

Материалы подготовила Ольга Поплавская

Житель Ямала спас 
от медведя жену и внучку

Падение с самоката 
спасло 20-летнему 
волгоградцу жизнь
При обследовании у парня вовремя об-
наружили опасную опухоль головного 
мозга.

Безработный представлялся 
гаишником и штрафовал водителей
Интересный способ заработка мужчина практиковал 
вместе с четырьмя настоящими инспекторами ДПС.

Роман читали 
целых сто лет
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Действие романа происходит 
в США в начале XX в. Главной 
героине Сильвии придется 
хлебнуть все прелести жизни 
с нелюбимым, но богатым. 
Из рамок общественного по-
ложения выбраться трудно, 
но иногда обстоятельства вы-
нуждают это сделать.
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Например, нужно ли мыть 
ягоды? Можно ли отравиться 
и подхватить какую-нибудь 
заразу, если их не помыть 
перед едой? Применительно 
к фруктам такие вопросы не 
встают - большинство людей 
их моет. Но многие ягоды так 
нежны, что, кажется, не вы-
держат мойки. Как быть с 
ними?

Ягода-малина в гости 
звала

Начнем с общего прави-
ла: все дары природы лучше 
мыть перед едой. Это отно-
сится не только к овощам, 
зелени и фруктам, но и к яго-
дам. Но в последнем случае 
есть исключения.

Например, как вы пред-
ставляете себе мытье мали-
ны? Это не только одна из 
самых полезных, но и самых 
нежных ягод. Она не вы-
держит не только теплого, 
но даже и холодного душа. 
Опасны для ее целостности 
и другие «водные процеду-
ры». Например, простое по-
мешивание ягод в емкости 
с водой. Оно менее трав-
матично, чем водный душ 
из-под крана, но для 
малины это все равно 
будет губительно. По-
этому ее мыть не надо. 
Как же тогда быть, не 
опасна ли немытая ма-
лина?

Не опасна. Ягоды ра-
стут достаточно высоко, 
и значит, контакт с зем-
лей им не грозит. Это 
одно из самых опасных 
загрязнений - в почве мо-
гут быть особенно вред-
ные возбудители инфек-
ций. И именно поэтому 
нужно тщательно мыть 
контактирующие с грун-
том овощи и зелень.

А поскольку малина да-
лека от земли, ей подобные 
загрязнения не грозят. При-
сутствие других вредных ми-
кробов тоже маловероятно. 
Достаточно оценивать каче-
ство ягод на глаз, выбрасы-

вая те, на которых есть за-
грязнения или уже началась 
порча.

Многие еще панически бо-
ятся средств химзащиты для 
растений и уверены, что по-
сле такой обработки ягоды 
очень опасны. На самом деле 
все не так страшно, даже если 
малина выращивается в круп-

ных хозяйствах, где такие 
средства используют всегда. 
Дело в том, что химические 
средства обычно не применя-
ют во время созревания ягод. 
Их наносят или на более ран-
них стадиях, или после сбора 
урожая. Это справедливо и 
для других ягод.

Если вы все равно про-
должаете опасаться, то 
вспомните, известны ли вам 
громкие случаи отравления 
малиной. Не важно, вызва-
ны ли они какими-то ми-
кробами или сельскохозяй-
ственной химией. В научной 
медицинской литературе та-
ких инцидентов не описа-
но. И последнее: в малине 
(как и почти во всех других 
ягодах) есть очень много 
биоактивных веществ, ко-
торые нейтрализуют и ос-
лабляют некоторые вред-
ные вещества.

Клубника, черника 
и голубика

Следующей по нежно-
сти после малины идет 
клубника. Но поскольку 
ее ягоды часто контак-
тируют с землей, мыть 
ее надо обязательно. Но 

делайте это с умом. Вода 
может быть комнатной тем-
пературы, в крайнем слу-
чае, лишь чуть-чуть теплой, 
чтобы не обжечь клубнику. 
Мыть ее лучше в емкости, 
слегка перемешивая ягоды 
и меняя воду. Душ из-под 
крана может травмировать 
клубнику.

При мытье этой ягоды 
важно соблюдать еще одно 
правило: предварительно от-
рывайте черешок с листья-
ми. Под ним удобное место 
для скопления возможной 
грязи.

По нежности близки к 
малине еще черника и голу-
бика. Как быть с ними, ведь 
растут они гораздо ближе к 
земле? В принципе, их мож-
но не мыть. Все-таки эти яго-
ды более легкие, чем клубни-
ка, и поэтому крайне редко 
контактируют с землей. С 
другой стороны, если они в 
хорошем состоянии, плот-
ненькие и у них нет травмы 
в области прикрепления че-
ренка (он часто отрывается 
так, что ягода пускает сок), 
то мягкое мытье они без тру-
да выдержат.

И здесь лучшим выбором 
является второе универ-
сальное правило: если ягода 
выдержит мытье, ее лучше 
помыть. Конечно, воздей-
ствие воды должно быть 
адекватным, чтобы не по-
вредить ее. Применительно 
к чернике и голубике вода 
должна быть комнатной 
температуры. Ее нужно 
лишь 2-3 раза сменить, опо-
ласкивая ягоды.

Крыжовник 
и смородина

Поскольку кры-
жовник обычно тол-

стокожий, он выдержит 
мытье даже под доста-

точно сильной струей 
из-под крана. Лишь 

бы вода не была горя-
чей.

Со смородиной мно-
го тонкостей. Ее ягоды 

белого и красного цвета 
достаточно плотны, чтобы 

не травмироваться при поло-
скании в воде комнатной тем-
пературы. Лучше это делать, 
если ягоды сорваны вместе с 
веточками. Черная смороди-
на более нежная и легко пу-
скает «кровь», особенно если 
ягоды отрывают от черенка. 
Поэтому ее можно слегка 
сполоснуть, если она на ве-
точке. Но делайте это неж-
нее, чем с красной и белой 
смородиной.

С другой стороны, черную 
смородину можно есть и не-
мытой (она не контактирует 
с землей). Конечно, при этом 
нужно соблюдать те же пра-
вила, которые мы уже опи-
сывали для малины.

Вишня и черешня
Эти высоко растущие 

крупные ягоды выдержат 
мягкое мытье, особенно если 
они с черешками. Правила 
уже озвучены: температура 
воды комнатная, лучше мыть 
не под краном, а в емкости, 
меняя воду.

Большие ягоды
Есть еще сливы, абрикосы, 

персики и им родственные 
ягоды. Все они выдерживают 
«водные процедуры» при ком-
натной температуре. В боль-
шинстве случаев допустимо 
их мыть и под краном, мягко 
потирая рукой поверхность 
под струящейся водой. Можно 
комбинировать: тереть и поло-
скать в «стоячей» воде, а смы-
вать уже из-под крана.

Препаратов, вызывающих 
такую зависимость, очень 
много. Как правило, это кап-
ли или спреи, которые вводят 
в полость носа. Они действи-
тельно облегчают дыхание 
при заложенном носе, и по-
этому нравятся пациентам. 
Ими пользуются с охотой, 
но нередко излишне часто 
или долго - это классические 
ошибки, приводящие к зави-
симости. Люди порой не за-
мечают сразу, как они пере-

ходят грань между лечебным 
действием и этим побочным 
эффектом. Сначала лекар-
ства вроде помогали, и вдруг 
оказывается, что простуды 
уже нет, а дышать носом без 
них уже нельзя.

Врачи называют эти 
препараты альфа-адрено-
миметиками или антикон-
гестантами (дословно это 
переводится как противо-
отечные средства). Все они 
имеют общий механизм 

действия - сосудосужива-
ющий. Из-за этого отек в 
полости носа проходит, и 
дыхание восстанавливается. 
Лекарств таких очень мно-
го, названия у них самые 
разные, но «начинка» боль-
шинства препаратов одина-
ковая. Вот перечень глав-
ных активных компонентов 
в этих средствах: нафазолин, 
ксилометазолин, оксиме-
тазолин, инданазолин, те-
тризолин. Они обязательно 

указываются на упаковке и 
в листке-вкладыше.

Чтобы избежать зависимо-
сти, никогда не лечитесь ими 
более 3-5 дней. В течение дня 
старайтесь вводить их в нос 
пореже и нерегулярно. Что 
это значит? Если нос дышит, 
не капайте и не прыскайте 
препарат, даже если в ин-
струкции написано, что поль-
зоваться им нужно 3-4 раза в 
день. Многим бывает доста-
точно 1-2 доз в сутки.

Специалисты отмечают, 
что лечение такой медика-
ментозной зависимости - се-
рьезная проблема. Избавить-
ся от нее не так-то просто. 
Для начала они советуют 
попробовать отказаться от 
капель на 1-2 недели. В тече-
ние этого времени, а иногда 
немного быстрее, дыхание 
через нос может восстано-
виться. Однако не все могут 
выдержать такой отказ. С 
другой стороны, это помога-
ет не всем. Особенно трудно 
бывает излечиться, когда за-
висимость долгая. У таких па-
циентов слизистая носа уже 
сильно изменена. В этих слу-
чаях может помочь только 
опытный врач, используя раз-
ные препараты и физиотера-
пию (сам больной провести 
такое лечение не способен). 
А в ряде случаев вылечить-
ся можно только с помощью 
специальной хирургической 
операции.

Материалы подготовил Олег Днепров

Сейчас самая ягодная пора. Жаль, что этот 
период очень краток, поэтому мы на год 
вперед объедаемся природным лаком-
ством, а заодно укрепляем свое здоровье. 
Ведь мало что может сравниться с ягода-
ми по полезности. Но вот правильно ли 
мы их едим? Вопросов по потреблению 
ягод немало, однозначного ответа на 
них нет.

Какие ягоды мыть 
противопоказано?
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Общие правила ягодомойки
 Мойте ягоды непосредственно пе-

ред едой и не храните их после этого 

долго. Вода смывает с них защитный 

слой, и они быстро портятся. Поэтому 

храните ягоды немытыми и при про-

хладной температуре.

 Перед мытьем лучше отобрать ягоды 

с явными загрязнениями и признака-

ми порчи. Выкидывайте их без сожале-

ния. Еще лучше это делать сразу после 

покупки, чтобы больные ягоды не зара-

жали здоровые.

Когда нос на замке
Зависимость от назальных капель или спреев, используемых 

для лечения насморка, развивается весьма часто. Многие люди 
живут с этой проблемой. Подобно наркоманам, они не расстают-

ся с такими лекарствами, ведь им приходится вводить их в нос 
по несколько раз в день. Можно ли избавиться от такой зависи-

мости и как это сделать?
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В последнее время в интернете появилось 
множество объявлений о продаже экзотических 

змей, гекконов и прочих рептилий. Знатоки 
утверждают, что в наше время на них можно сделать 

неплохой бизнес. От себя можем добавить: 
и заработать реальный тюремный срок. 

Потому что завозятся диковинные животные 
в страну нелегально.

Открываем один из 
сайтов. Одних только 
змей покупателям пред-
лагается около 30 видов. 
Каждая рептилия - эк-
зотическая! Никаких га-
дюк или ужей. Темный 
тигровый питон - всего 13 
тысяч рублей. Импера-

торский удав - 30 тысяч. 
Золотой сетчатый питон 
- 100 тысяч. По дешевке 
можно приобрести по-
лоза узорчатого - 3500 
рублей. Интернет-мага-
зины предлагают при-
везти товар по любому 
адресу страны. Отдельно 

оговари-
в а е т с я , 

что «Почта России» и 
ведущие транспортные 
компании удавов и про-
чую нечисть не перево-
зят, поэтому приходится 
договариваться с более 
мелкими партнерами.

Зачем россияне по-
купают змей? Одно из 
наиболее популярных 
вложений - аренда этих 
монстров для экзоти-
ческих фотосессий. На 
популярных площад-
ках объявлений мож-
но найти тысячи таких 
предложений. Чаще 
всего ими увлекаются 
девушки: должно быть, 

считая, что хладнокров-
ная и опасная рептилия 
подчеркнет их красоту. 
Сегодня час аренды эк-
зотической змеи стоит в 
среднем 3-4 тысячи ру-
блей, но если «модель» 
очень редкая, то ценник 

зашкаливает за 6 ты-
сяч. Плюс отдель-
но надо оплатить 
приезд дрессиров-

щика. На некото-
рых сайтах прямо пред-
упреждают, что змея 
- существо непредсказу-
емое. Например, очень 
ревнивая. Если при ней 
погладить собаку или 
кошку, она рассердится. 
А дальше все зависит 
от породы, размера и 
характера. Может про-
сто укусить или сразу 
задушить. Поэтому без 
хозяина рядом змеи не 
работают.

В Москве и Питере 
есть рестораны, где по-
дают змеиные блюда, 
но это редкость и харак-
терно для очень дорогих 
китайских заведений. В 
меню есть предложения, 

например, фарширован-
ного питона или блюда 
из трех ядовитых змей 
и дикой кошки. Но сами 
рестораторы пишут в 
соцсетях, что возни с 
рептилиями очень мно-
го, а мяса мало. Поэтому 
проще обойтись при-
вычной курицей.

Еще один вид бизнеса 
- продажа яда змей для 
медицинских целей. По-
купают его небольшие 
фармацевтические пред-
приятия. Отдельные яды 
предлагаются по цене 
9000 долларов.

Все экзотические 
животные завозятся в 
Россию незаконно. Кон-
трабандисты придумыва-
ют самые невероятные 
способы. «Пластиковые 
колбы, контейнеры, ко-
робки, бутылки и тесные 
ящики - в таких условиях 
живые существа десятки 
часов перемещаются без 
воды и нормального до-
ступа воздуха. Чаще все-
го нелегальный груз пря-
чут в чемоданах и ручной 
клади, но, бывает, проно-

сят на себе под одеждой», 
- объясняют представи-
тели Федеральной тамо-
женной службы.

Экзотических змей, 
обернутых в пакеты, 
прикрепляют к бокам 
или ногам скотчем! В 
2018 году в самолете, ле-
тевшем из Иркутска в 
Москву, пассажиры вне-
запно заметили бегаю-
щих по проходу метро-
вых ящериц. Стюардам 
их удалось поймать. Это 
были очень редкие без-
ухие вараны. Они сбежа-
ли у пассажира, который 
нелегально вез их на 
продажу. Кстати, хозяина 
не нашли - он предпо-
чел не признаваться, что 
чудовища принадлежат 
ему. За незаконную пере-
возку и хранение редких 
рептилий, птиц и зверей 
можно получить до 5 лет 
лишения свободы. Но 
чаще всего нарушители 
отделываются штрафом 
до 80 тысяч рублей - со-
всем немного по сравне-
нию с получаемыми до-
ходами.

Семь лет назад, когда пер-
вые животные приступили к 
обучению на подводных за-
щитников гавани, журналисты 
не обратили на них никакого 
внимания. Не вспомнили даже 
после того, как в одном из фе-
деральных изданий опублико-
вали схему охраны Крымского 
моста. Чего здесь только не 
было! Системы ПВО, радио-
локационные станции, воен-
ные корабли, самолеты. А под 
номером 17 указали боевых 
дельфинов.

И вот сегодня о них загово-
рили. Западные издания на-
перебой бросились сообщать, 
что число этих добродушных 
млекопитающих, дрессирован-
ных для охраны кораблей в 
Севастополе, увеличилось до 
семи. Все они черноморские 
афалины, которые, как никто, 
годятся для службы в под-
водном спецназе. Огромные 
животные - 3,5 метра в длину 
- могут нырять на 300 метров. 
Такая глубина для человека 
недоступна. К тому же умные 
афалины легко запоминают 
около 30 слов-команд и обуча-
ются быстрее других обитате-
лей моря.

«Дельфин знает о прибли-
жении различных подводных 
объектов, может предупре-
дить об этом. Если это люди 
в скафандрах, то он может на-
пасть и убить», - рассказал со-
председатель Союза ветеранов 
боевых служб ВМФ Виктор 
Блытов.

Как именно дрессируют бо-
евых дельфинов? Версии раз-
ные. Некоторые специалисты 

говорят, что они только нахо-
дят посторонние объекты под 
водой, а расположенные на них 
датчики передают сигнал на бе-
рег. Писали, что животные, уви-
дев подозрительные объекты 
на глубине, поднимаются к сто-
рожевому катеру, нажимают 
специальный флажок, а потом 
уходят под воду, показывая на-
правление поиска. Дельфинов 
также тренируют выталки-
вать пловца носом на поверх-
ность. Ходила байка, что к под-
водным защитникам гавани 
крепили взрывчатку или мину, 
и они взрывали вражеские ко-
рабли. Впрочем, эксперты эту 
версию оспаривают: дельфин 
может нести на своем теле не 
более десяти килограммов гру-
за, а этого недостаточно, чтобы 
уничтожить хоть сколько-ни-
будь серьезный транспорт. Да и 
много он с таким утяжелением 
не проплывет.

Невероятная доброта 
«живых торпед»

Вероятно, современные 
боевые дельфины готовятся 

по методичкам, отработан-
ным еще в 1960-е годы, когда 
в Крыму начались работы по 
дрессировке животных для 
выполнения специальных за-
дач.

Учебный центр открылся 
в 1965 году по приказу глав-
кома ВМФ адмирала Сергея 
Горшкова. У него на столе уже 
давно лежал доклад разведки 
о том, что в США несколько 
лет обучают обитателей моря, 
и делают это не от хорошей 
жизни. Во время войны во 
Вьетнаме на американские 
корабли то и дело нападали 
местные диверсанты, и никто 
не понимал, как с ними бо-
роться. Проблема решилась, 
когда в район боевых дей-
ствий доставили хорошо об-
ученных морских животных. 
Не прошло и месяца, как дель-
фины ликвидировали около 
60 вражеских аквалангистов. 
Нападения на корабли пре-
кратились.

В СССР решили перенять 
этот опыт. Так в Казачьей бух-
те в Севастополе появилась 
секретная морская научно-ис-

следовательская база ВМФ. 
«Ее плюсом оказались боль-
шая площадь и природный 
«забор» - мыс с Северной сто-
роны. Для изучения принци-
пов плавания дельфинов был 
построен гидродинамический 
канал длиной 50 метров. В сте-
нах канала были смотровые 
окошки для изучения гидроди-
намики плавания, кинематики 
движения дельфинов», - рас-
сказывала научный сотрудник 
севастопольского океанари-
ума, кандидат биологических 
наук Людмила Богданова.

Главным тренером стала 
Галина Шурепова - чемпионка 
Советского Союза по подвод-
ному спорту. Для нее все на-
чалось с установления «лич-
ных отношений» с каждым 
дельфином. Сначала просто 
приручала, потом постепенно 
усложняла задачи. После каж-
дой тренировки оставались 
синяки и ссадины: дельфины 
- животные добрые, но очень 
сильные. Гидроудар, который 
они используют против акул, 
человека может попросту 
убить.

«В Черном море постоянно 
шли учебные стрельбы. Не-
разорвавшиеся ракеты или 
торпеды тонули и зарывались 
в ил, создавая угрозу про-

плывающим судам. Аква-
лангисты не могли их 

найти. А дельфины 
- легко», - говорила 

Галина Шурепова. 
В 1974 году хво-
статый Геркулес 
обнаружил и 

обозначил затонувшую тор-
педу на глубине 51 метр. В 
1978-м его коллега Антей со-
вершил нырок на 102 метра, 
безошибочно нашел и обо-
значил торпеду.

Правда, с дельфинами все 
же возникли проблемы. По 
отношению к человеку они 
оказались такими дружелюб-
ными, что научить их атаке и 
нападению было очень труд-
но. Первым делом «бойцы» 
начинали играть с учебной 
целью. Тогда военные приня-
ли решение взять в курсанты 
морских львов и сивучей ве-
сом в тонну. Все они обладали 
злобным характером, необ-
ходимом в спецназе. Сивучи, 
например, набрасывались на 
аквалангистов, зубами раз-
рывали воздушные шланги и 
даже перекусывали конечно-
сти.

С распадом СССР уникаль-
ный океанарий в Казачьей 
бухте оказался в распоряже-
нии Украины. Работы по дрес-
сировке морских животных 
прекратились. Некоторых 
дельфинов продали в зоопар-
ки и цирки, остальных попро-
сту выпустили в море. Первые 
разговоры о том, что боевые 
дельфины вновь встанут на 
охрану побережья Крыма, 
появились еще в 2014 году. Се-
годня уже понятно, что это не 
слухи, а реальность.

Подводный спецназ 
вернулся на службу

В прессе появились сообщения о том, что в акватории Севастополя 
и в районе Крымского моста на службу заступили боевые 
дельфины. Оказывается, еще в 2016 году на сайте 
госзакупок напечатали объявление о приобретении 
Министерством обороны 5 дельфинов-афалин.

Материалы подготовила Наталья Пуртова

Россияне 
осваивают

криминальный 
бизнес 
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Уровень буллинга в шко-
лах и подросткового насилия 
за их пределами в этом году 
превосходит все, что было в 
предыдущие годы. 

Агрессии в мире вообще 
сейчас слишком много. И 
это отражается на незрелой 
психике части школьников. 
При этом во многих россий-
ских школах отсутствуют и 
медиаторы, и школьные пси-
хологи. На нервную работу и 
копеечную зарплату не так 
много желающих.

В Минобразования за-
явили, что дистанционная 
психологическая поддерж-
ка школьников появится в 
стране к концу 2023 года. Это 
будет цифровая платформа. 
На сайте можно будет не 
только почитать полезные 
статьи, но и обратиться к 
психологам за индивидуаль-
ной консультацией по теле-
фону, чату или видеочату.

Такая помощь действи-
тельно очень нужна под-
росткам. А зачастую и их ро-
дителям. Они также смогут 

обращаться к психологам за 
помощью.

- У нас будет возможность 
помощи профессиональных 
психологов удаленно. Каж-
дый школьник сможет в за-
крытом режиме получить 
профессиональную консуль-
тацию, - поделился глава 
Минпросвещения Сергей 
Кравцов.

Он напомнил, что не всег-
да у тинейджеров проблемы 

именно с одноклассниками. 
Бывают и серьезные кон-
фликты с родителями. 

- Подростку нужен внеш-
ний человек, с кем можно по-
делиться той или иной про-
блемой... Если проблемой не 

поделиться, она накаплива-
ется и может проявиться де-
структивно, - высказал свое 

мнение по этому вопросу 
министр.

Теперь даже школьник из 
отдаленного села любого 
российского региона сможет 
побеседовать с квалифици-
рованным специалистом из 

Московского психолого-пе-
дагогического университе-
та. На базе него и создается 
Федеральным координаци-
онным центром по обеспече-
нию психологической служ-
бы в системе образования 
России новая платформа.

Руководитель центра 
Ольга Ульянина пояснила, 
что цифровая платформа 
психологической помощи 
создается во исполнение по-
ручения президента РФ Вла-
димира Путина о «повыше-
нии доступности и качества 
психологической помощи 
участникам образователь-
ных отношений».

Госпожа Ульянина расска-
зала, что это будет «не про-

сто портал, а полноценная 
система», охватывающая все 
субъекты России. По ее сло-
вам, речь идет не просто об 
очередном полезном сайте 
или цифровой платформе, а 
о «полноценной системе, ко-
торая охватит все субъекты 
России».

Пообщаться с психоло-
гом дистанционно школьник 
получит возможность, если 
таково его желание, даже 
анонимно. Если же требует-
ся несколько консультаций, а 
скрываться школьник и его 
родители не хотят, на сайте 
можно будет авторизовать-
ся. Чтобы педагогам-психо-
логам была видна проблема 
и динамика ее решения.

Поскольку психологиче-
ские проблемы школьни-
ков могут быть связаны не 
только с одноклассниками, 
учителями и непониманием 
со стороны родителей, но и с 
врожденными особенностя-
ми нервной системы и труд-
ным переходным возрастом, 
на новой цифровой платфор-
ме будут работать психологи 
разного профиля: нейропси-
хологи, клинические психо-
логи, психофизиологи, кри-
зисные психологи.

Заявлено также, что под-
росткам гарантируют кон-
фиденциальность разгово-
ра с психологом. Она очень 
важна для подростков. Ведь 
зачастую они чувствуют 
себя самыми одинокими и 
непонятыми людьми в мире. 
Если совсем не к кому об-
ратиться за помощью и под-
держкой, психологически 
незрелые юноши и девушки 
могут наделать глупостей и 
решиться на непоправимые 
шаги.

Ольга Поплавская

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы сейчас будут на-
делены хорошей интуицией, 
ощутят на себе прилив му-
жества, вдохновения и удачи. 
Рассмотрите вопросы о на-
чале новых дел, они обещают 
быть плодотворными. Пятни-
ца отличное время для поку-
пок и финансовых операций. 
Избегайте необдуманных ре-
шений в понедельник. 
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 31 и 1.

Трудоспособность и усер-
дие Стрельцов обязательно 
оценят по заслугам. Од-
нако будьте внимательны, 
нынешние ошибки могут до-
рого вам обойтись. Здравая 
оценка событий в четверг 
позволит справиться с лю-
бой ситуацией. Холостые 
посиделки во вторник могут 
иметь последствия.
Благоприятные дни - 22 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Удачный период для Овнов, 
чтобы выразить свои чувства 
в их партнерских отношени-
ях. Будь то бизнес или роман-
тические связи, старайтесь 
всегда быть искренними. 
Ваша эмоциональная впе-
чатлительность в четверг мо-
жет стать причиной ссор. Во 
вторник займитесь спортом.

Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 28 и 31.

Тельцам следует ограничить 
деловое общение и уделить 
больше внимания своим 
родным и близким. Данный 
период для вас связан с се-
мейными традициями и до-
мом. Интуиция в среду станет 
хорошим помощником в де-
нежной сфере. Выходные по-
святите культурному отдыху в 
кругу домочадцев.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

Раки в попытке быть дру-
гом для всех могут попасть 
в неприятности. Общаясь, 
постарайтесь соблюдать 
границы и не проводить с не-
которыми людьми слишком 
много времени. В пятницу 
ваша внутренняя энергия 
усилит интуицию. В поне-
дельник будьте внимательны 
с деловой перепиской. 
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

Львам сейчас просто необ-
ходима перезагрузка. К вам 
поступило столько энергии, 
что вы можете начать сжигать 
свечу с обоих концов.  Это хо-
рошее время для отдыха, вос-
пользуйтесь запланированным 
отпуском, а дела подождут. Не 
бойтесь перемен в четверг. В 
понедельник доверьтесь инту-
иции и действуйте по ситуации.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 26 и 31.

Звезды советуют Девам сей-
час держать ухо востро. Это 
время, когда внимание к де-
талям может окупиться спол-
на.  Старайтесь быть пунк-
туальными и не позволяйте 
себя обмануть. Не поддавай-
тесь на провокации в среду. 
В воскресенье ваши близкие 
будут требовать от вас повы-
шенного внимания. 
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

Весы должны избегать пустых 
дел и разговоров.  Главным 
акцентом для вас на этой не-
деле являются финансы. Если 
у вас есть на примете по-
настоящему надежный на-
ставник, обратитесь к нему 
за советом. В четверг будьте 
готовы к важной встрече. В 
субботу доделайте отложен-
ные домашние дела.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

Рискованные дела сейчас мо-
гут принести Скорпионам не-
малую выгоду. Однако будь-
те готовы к любым разочаро-
ваниям и помните, что в ко-
нечном итоге вы останетесь 
в выигрыше. Крупные покупки 
в пятницу будут удачными. В 
понедельник не начинайте 
нового, не закончив старое.

Благоприятные дни - 26 и 31.
Неблагоприятные дни - 28 и 1.

Козерогам звезды советуют 
поменьше колебаться и дей-
ствовать более уверенно. На-
учитесь принимать решения 
самостоятельно, пусть вам не 
избежать ошибок, но вы при-
обретете полезный опыт. Избе-
гайте суеты и излишней эмоцио-
нальности в пятницу. Во вторник 
устройте своей второй полови-
не романтический вечер.
Благоприятные дни - 26 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

Напыщенная самоуверен-
ность Водолеев может под-
толкнуть их к небезопасным 
приключениям. На авантюры 
сейчас поддаваться опас-
но, и держитесь подальше 
от сомнительных персон. В 
выходные возможны случай-
ные финансовые потери. Не 
перегружайте себя работой 
в понедельник.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 31 и 1.

Для Рыб это благоприятный 
период для творческих иска-
ний. От ваших способностей 
и целеустремленности бу-
дет зависеть результат всей 
работы и признания коллег. 
Подготовьтесь к монотонной 
работе в среду. Воскресенье 
посвятите домашним делам и 
общению с семьей.

Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

26 ИЮЛЯ - 
1 АВГУСТА

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

26 июля - Луна в знаке Девы напротив Нептуна. В этот день общественные работы и забота о 
ближнем принесут максимум пользы. 28 июля Луна продолжает путешествие через созвездие 
Весов, соединяясь с Юпитером: отличный день для путешествий и творчества. 29 июля Солнце 
удаляется от Марса: позвольте сегодня взять инициативу, сейчас решение может быть принято 
через самореализацию. 30 июля секстиль Венеры и Урана благотворно повлияет на социаль-
ные отношения, но в то же время много скрытых эмоций может выйти на поверхность.

Российским школьникам 
окажут дистанционную 
психологическую поддержку

Дети и родители смогут анонимно по-
говорить с психологами с помощью чата, 
видеоконференции или телефонного 
звонка.

«Не всегда у тинейджеров проблемы именно с одно-
классниками. Бывают и серьезные конфликты с родите-
лями. Подростку нужен внешний человек, с кем можно 
поделиться той или иной проблемой... Если проблемой 
не поделиться, она накапливается и может проявиться 
деструктивно».
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Актер в роли Жорика Вартанова. 7. Член верхней па-
латы парламента. 10. Бородатый юмор. 11. Первооснова в философии. 12. Торже-
ственно данное слово. 13. Обладатель волшебной лампы. 15. Рыбка-«кактус». 16. 
Ее столица - Кейптаун. 17. Бузотер и скандалист. 18. Соавтор Евгения Петрова. 19. 
Река, впадающая в Онтарио. 22. Там катаются с горки в плавках. 25. Несчастный 
монарх Шекспира. 26. Рьяный работник. 29. Вторжение вооруженных кочевни-
ков. 31. Зеленый «коврик» на пруду. 33. Скаредный детсадовец. 35. Султанат на 
Ближнем Востоке. 36. Мохнатость теплых штанов. 38. Прическа Анджелы Дэвис. 
39. Город с памятником И. Сусанину. 41. Племенной производитель свиней. 42. 
Башкирское весеннее застолье. 44. Спорт для дяди Степы. 47. Муза, покровитель-
ница танца. 49. Подходящее место для оркестра. 50. Выдающийся русский хирург 
и анатом. 53. Понижение цены товара. 55. Для двоечника учение - сплошное …. 56. 
«Сердце» государства панов. 60. Мясные «ежики». 61. Река, куда спешил Айболит. 
62. Земли княжества на Руси. 63. «Ухажер» за розовыми кустами. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Актерская «раздевалка». 2. Хлопающая часть тела. 3. За-
главный персонаж пьесы Мольера. 4. Самый близкий сослуживец. 5. Сибирский 
лосось. 6. Пичуга с хохолком. 7. Производственный эталон. 8. Гроза льдов на ядер-
ном ходу. 9. Искусство грамотной речи. 14. Мраморный лающий великан. 20. Речь 
с намеками и символами. 21. Богиня утренней зари. 23. Пельш из «Несчастного 
случая». 24. Героиня  Л. Толстого Каренина. 27. Галина-балерина. 28. Нехристиан-
ская религия у славян. 30. Все ненужные вещицы. 32. Батыршина - тезка Чурико-
вой. 34. Родной город Альбрехта Дюрера. 37. Ошибка в компьютерной программе. 
40. Уинфри на собственном телеканале. 42. Активированный уголь по-научному. 
43. Возглас, разрешенный в театре. 45. Грязь, что не выносят из избы. 46. «Сере-
бро» на службе у медицины. 47. Щит-информатор на вокзале. 48. Пилот болида. 
50. Живопись первобытных людей. 51. Среда, в которой человек вращается. 52. 
Пьеса с куплетами и танцами. 54. Большая сумма денег. 57. «Покосившийся» ква-
драт. 58. Олицетворение солнечного диска в Египте. 59. Мушкетер в исполнении 
В. Смехова.

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!

AD
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Савраска. 7. Кабачок. 10. Винокур. 11. Обстрел. 12. Айва. 13. Оверлок. 
15. Цуг. 16. Гек. 17. Обломов. 18. Айда. 19. Расклад. 22. Таксофон. 25. Рэп. 26. Лангуст. 29. Ва-
дим. 31. Имидж. 33. Брайан. 35. Ника. 36. Елена. 38. Звон. 39. Оренбург. 41. Нрав. 42. Китаянка. 
44. Экзорцизм. 47. Барокамера. 49. Ява. 50. Обложка. 53. Мошкара. 55. Чеканка. 56. Тактика. 
60. Телешоу. 61. Роналдо. 62. Арктика. 63. Эвкалипт.  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сухоцвет. 2. Ватага. 3. 
Салага. 4. Автокран. 5. Анне. 6. Укол. 7. Крокодил. 8. Астролог. 9. Киловатт. 14. Рык. 20. Скромни-
ца. 21. Лапник. 23. Кабаре. 24. Фавн. 27. Неженка. 28. Увлечение. 30. Диагноз. 32. МАЗ. 34. Ар-
битраж. 37. Арфа. 40. Рурк. 42. Корсика. 43. Ток. 45. Зал. 46. Мякиш. 47. Бабка. 48. Абитуриент. 
50. Опечатка. 51. Орнамент. 52. Арматура. 54. Кит. 57. Кант. 58. Игла. 59. Алоэ.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №30 (1543)

Лежим с мужем на диване, смотрим 
фильм. Мой телефон на кухне. Слышу, что 
эсэмэска пришла. Неохотно иду к телефону. 
А там сообщение от мужа: «Раз ты уже 
встала, то сделай, пожалуйста, чай».

- Я совсем не понимаю это современное 
искусство.

- Да нет ничего проще. Если произведе-
ние можно обойти вокруг, то это скульпту-
ра. А если висит на стене, значит, картина.

ТЕЛЕФОН 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50
8 (499)

 Узнать об истинных   
 причинах ваших 
 проблем

 Разбор любовных  
 отн ошений 

 Гадание на картах 
 ТА РО на будущее, 
 по ст аринной книге

 Секс-привязка 
 Снятие венца безбрач ия,  

 порчи, сглаза
 Воссоединение семьи

МОЖЕТ ПОМОЧЬ:

БОЛГАРСКАЯ 
ЯСНОВИДЯЩ АЯ 
ЕЛЕНА НИКОЛАЕВНА

т. 8-925-522-95-25 Реклама


	mir_2607_01
	mir_2607_02
	mir_2607_03
	mir_2607_04
	mir_2607_05
	mir_2607_06
	mir_2607_07
	mir_2607_08
	mir_2607_09
	mir_2607_10
	mir_2607_15
	mir_2607_16
	mir_2607_17
	mir_2607_18
	mir_2607_19
	mir_2607_20
	mir_2607_21
	mir_2607_22
	mir_2607_23
	mir_2607_24

